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В новом году
к н о в ы м  УСПЕХАМ!

Радостно встретил севетсияй народ 
1957 год —  второй год шестой пятилет
ки. Советские люди поздравляли друг 
друга с достигн5'тыми успехами в минув
шем, -1956 году, намечали планы на но
вый год.

Наши творческие замыслы —  это не 
бесплодные мечты. Советский человек 
уверен и убедился на опыте, что все, что 
намечено, можно выполнить, если тру
диться с огоньком, с энтузиазмом.

Наш народ с удовлетворением отметил 
достигнутые в 1956 году успехи. Это 
был год величайших событий, замеча
тельных побед.

Начало года ознаменовалось историче
ским событием —  состоялся XX съезд 
Коммунистической партии Советского Со
юза, которому в летописи коммунистиче
ского строительства в нашей стране, в 
летописи международного коммунистиче
ского и рабочего движения принадлежит 
особое место.

Воодушевленные историческими реше
ниями XX съезда КПСС, советские люди с 
энтузиазмом трудились над выполнением 
заданий первого года Шестой пятилетки. 
Год прошел в напряженной трудовой дея
тельности, в неутомимой борьбе за подъем 
хозяйства и культуры, за упрочение ми
рз и безопасности народов.

И сегодня мы можем с гордостью и ра
достью сказать, что истекший год принес 
нам много достижений.

Минувший год ознаменовался серьезны
ми успехами миролюбивых сил, которые 
последовательно и активно борются за 
мир между народами. Благодаря последо
вательной миролюбивой политике Совет
ского Союза, стран социа.листического ла
геря и всех прогрессивных миро.любивых 
сил потерпели поражение англо-француз
ские агрессоры в Египте. Серьезное пре
дупреждение- враги мира, демократии и 
социализма получили в Венгрии, где по
терпели крах кровавые планы контрре
волюции, вдохновлявшейся международ
ным империализмом.

Уверенный больше, чем когда-либо, в 
несокрушимой мощи Советского Союза и 
всего лагеря демократии и социализма, 
советский народ делает все для укрепле
ния мира.

Декабрьский Пленум ДЕ КПСС подвел 
итоги развития народного хозяйства стра
ны за период, истекший после XX съез
да. Эти итоги говорят о том, что решения 
съезда успешно претворяются в жизнь. В 
сравнении с 1955 годом выпуск промыш
ленной продукции увеличился в текущем 
году примерно на 11 процентов, в том 
числе по производству средств производ
ства —  более чем на 11 процентов и по 
производству предметов потребления —  
более чем на 9 процентов.

На основе преимущественного роста тя
желой индустрии успешно развиваются 
другие отрасли социалистической экономи
ки. В 1956 году достигнут значительный 
подъем производства хлеба, картофеля, мо
лока, хлопка и других сельскохозяйствен
ных продуктов. По сравнению с 1955 го
дом государственные заготовки и закупки 
хлеба увеличились более чем на 1 ми.лли- 
ард пудов, картофеля —  на 2,7 миллио
на тонн, молока— на 3,8 миллиона тонн.

Благодаря возросшей технической во
оруженности сельского хозяйства в корот
кий срок освоено 35,5 миллиона гектаров 
целинных земель. Славная битва за хлеб, 
развернувшаяся в истекшем году, войдет 
яркой страницей в трудовую летопись на
шего народа.

Советская страна стала еще более 
сильной, выроела1 ее экономическая и обо
ронная мощь, повысилось материальное 
благосостояние народа.

В 1956 году проведены крупные меро
приятия по осуществлению намеченной 
XX съездом КПСС программы дальнейшего 
роста материального благосостояния и 
культурного уровня народа: повышены 
размеры пенсионного обеспечения трудя
щихся, отменена плата за обучение в 
средних и высших учебных заведениях.

увеличена продолжительность отпусков по 
беременности и родам, сокращен рабочий 
день в предпраздничные и предвыходные 
дни, начат перевод рабочих на сокращен
ный рабочий день в угольной промышлен
ности. Повышены заготовительные и за
купочные цены на сельскохозяйственные 
продукты. Принято решение о повышении 
с 1 января 1957 года заработной платы 
низкооплачиваемым рабочим и служащим. 
Только указанные мероприятия обеспечи
вают дополнительные выгоды для город
ского и сельского населения на сумму 
свыше 35 шллиардоБ рублей в год.

Итоги года еще раз свидетельствуют о 
неуклонном подъеме экономики нашей 
страны, о величайших преимуществах со
циалистической системы хозяйства перед 
капиталистической системой.

Трудящиеся нашей области также до
стойно прожили 1956 год, потрудились во 
славу своей Родины. Выпуск валовой 
продукции за 10 месяцев 1956 года воз
рос по сравнению с соответствующим пе
риодом прошлого года на 8,7 процента. 
Ряд предприятий досрочно выполнил го
довой план. Передовые леспромхозы обла
сти —  Ергайский, Лайский, Асиновский, 
Тимирязевский и другие —  досрочно вы
полнили годовой план и вели заготовку 
леса сверх плана. Колхозы и МТС области 
подняли урожайность сельскохозяйствен
ных культур и увеличили валовой сбор 
зерна, картофеля и овощей. Повысилась 
продуктивность животноводства.

Но, оценивая по достоинству свои ус
пехи, советские люди не закрывают глаза 
на недостатки, сосредоточивают внимание 
на нерешенных задачах.

Декабрьский Пленум ЦЕ КПСС отметил 
серьезные недостатки в народном хозяйст
ве. При росте по сравнению с 1955 го
дом добычи угля, BibinycKa металла, це
мента и заготовок леса план производст
ва по этим видам продукции в 1956 году 
не выполнялся, также недовыполняется 
план ввода в действие производственных 
мощностей как по этим, так и 'по некото
рым другим отраслям народного хозяйст
ва. Неполностью выполняются планы по 
жилищному строительству.

В нашей области отстают многие 
предприятия союзной промышленности, 
леспромхозы. Одной из отстающих отрас
лей хозяйства является рыбная промыш
ленность. Неполностью используются ре
зервы местной и кооперативной промыш
ленности.

Многое предстоит сделать по преодоле
нию отставания сельского хозяйства, осо
бенно по повышению продуктивности об
щественного животноводства.

Вступая в новый год —  второй год 
шестой пятилетки —  работники промыш
ленных предприятий и строев полны 
решимости направить все усилия на не
прерывный подъем производства. Де
кабрьский П.тенум ПК КПСС требует до
биваться всемерной моби.лизации внут
ренних резервов предприятий, улучшения 
использования действующих мощностей, 
обеспечения выполнения планов произ
водства и строительства, повышения 
производительности труда, снижения се
бестоимости продукции и улучшения ее 
качества на основе технического прогрес
са, быстрейшего внедрения новой техни
ки, улучшения организации труда и со
вершенствования технологии производст
ва. Необходимо вести борьбу с косностью 
и бюрократизмом, развивать критику и 
самокритику, всемерно поддерживать 
творческую активность и инициативу 
трудящихся.

Надо с первых же дней нового года 
обеспечить ритмичную работу всех пред
приятий.

Труженики сельского хозяйства должны 
усилить борьбу за успешную подготовку 
К весеннему севу, за уве.личение пого
ловья и продуктивности общественного 
скота.

Вступая в новый год, советские люди 
еще теснее сплачиваются вокруг своей 
Коммунистической партии . и уверенно 
идут под ее испытанным руководством.

ОТВЕТЫ Н. А. БУЛГАНИНА
на вопросы главного редактора 

Польского радио
ВАРШАВА, 1 января. (ТАСС). Польское радио передало ответы Председателя 

Совета Министров СССР товарища Н. А. Булганина на вопросы главного редактора 
Польского радио.

Вопрос: Каковы перспективы развития отношений между СССР и Польшей 
в будущем году?

Ответ: 1956 год внес много нового в дружественные польско-советские отно
шения. Подписаны важные соглащения, открывающие большие возможности для 
дальнейшего развития и укрепления нерушимой братской дружбы между народами 
Советского Союза и Польской Народной Респуб.тпки. Я имею в виду, прежде всего, 
совместное заявление в связи с переговорами между делегацией Центрального Ко
митета КПСС и Правительства Советского Союза и делегацией ЦЕ ПОРП и Прави
тельства' Польской Народной Республики, а также Договор между Правительством 
Союза Советских Социалистических Республик и Правительством Польской Народной 
Республики о правовом статусе советских войск, временно находящихся в Польще.

Несомненно, в новом, 1957 году мы приложим наши совместные усилия по 
расширению плодотворного польско-советского сотрудничества во всех областях 
экономической, политической и культурной жизни, отвечающего коренным интере
сам обеих стран и интересам всего лагеря социализма.

Вопрос: Что, по Вашему мнению, должен принести человечеству 1957 год?
Ответ: Агрессивные круги некоторых западных стран и их пропаганда прила

гают немало усилий к тому, чтобы внушить людям пессимизм и неуверенность в 
отношении перспектив на сохранение и упрочение мира, заставить их поверить в 
фатальную необходимость гонки вооружений и войны. В своем стремлении помешать 
ослаблению международного напряжения они прибегают в военным авантюрам и 
провокациям.

Англо-франко-израильская агрессия в Египте и контрреволюционный мятеж в 
Венгрии наглядно показали это.

Народам, однако, ненавистна гонка вооружений и война. Они жаждут мирной 
и спокойной жизни для себя и грядущих поколений и преисполнены стремления 
сорвать козни врагов мира. В этом верный залог того, что идея мира будет одержи
вать все новые и новые успехи вопреки всем агрессивным замыслам международ
ной реакции.

Есть все основания полагать, что наступающий 1957 год будет отмечен важ
ными победами народов в их борьбе за сохранение и упрочение мира, за ослабле
ние международной напряженности, за торжество принципов мирного сосущество
вания государств с различным социальным строен.

Советский Союз, как и прежде, не будет упускать ни малейшей возможности 
для того, чтобы мир и безопасность были гарантированы.

Выполнили планы заготовок и закупок 
продуктов сельского хозяйства

Выполняя решения XX съезда КПСС по 
крутому, подъему сельского хозяйства, 
колхозники и колхозницы, работники 
МТС, специалисты сельского хозяйства 
Туркменской ССР повысили урожайность 
хлопка по сравнению с 1955 годом 
на 2,2 центнера с каждого гектара посе
ва хлопчатника и выполнили государст
венный план заготовок хлопка-сырца на 
100,1 процента. Сдано хлопка-сырца 
332 тысячи тонн, или на 56 тысяч тонн 
больше, чем за весь 1955 год.

Колхозы и совхозы Туркменской ССР 
в 1956 году добились увеличения 
производства и заготовок также и других 
продуктов сельского хозяйства: коконов 
тутового шелкопряда, шерсти, каракуль
ских смушек; перевыполнены пл^аны за
готовок и закупок зерна, овощей, вино
града, фруктов, кунжута, яиц и молока.

Колхозы и совхозы Азербайджанской 
республики обеспечили выполнение пла
на заготовок хлопка и сдали государству 
352 тысячи ТОНН- хлопка-сырца, или на 
68 тысяч тонн больше, чем в 1950 году, 
и в 2,3 раза больше заготовок 1940 года.

Колхозы и совхозы республики также 
успешно выполнили планы заготовок и 
закупок хлеба, шерсти, овощей, зеленого 
чайного листа, шафрана, свежих семечко
вых и косточковых плодов, винограда, 
фундука II ореха, граната, сухофруктов и 
дикорастущих плодов.

Труженики сельского хозяйства Мол- 
дв'вской ССР в истекшем году добились 
значительного увеличения производства 
продуктов животноводства и успешно вы
полнили план заготовок и закупок мяса 
на 105 процентов. В 1956 году сдано 
государству мяса на 14,4 тыс. тонн, или 
на 35 процентов больше, чем в прошлом 
году. Колхозы сдали и продали мяса го
сударству в полтора раза больше, чем в 
предыдущем году.

Соревнуясь с тружениками сельского 
хозяйства Азербайджанской ССР, колхоз

ники Молдавии выполнили взятое на се
бя обязательство и добились в 1955 —  
1956 хозяйственном году - увеличения 
производства молока на 56 процентов по 
сравнению с предыдущим годом. В ре
зультате увеличения производства моло
ка республика на пять месяцев раньше 
срока выполнила годовой план сдачи и 
продаж.и молока государству.

Молдавская ССР выполнила также план 
сдачи хлеба государству вместе с куку
рузой на 101 процент, перевыполнен и 
по другим видам продуктов сельского хо
зяйства план заготовок и закупок.

Центральный Комитет КПСС и Совет 
Министров СССР, отмечая успехи труже
ников сельского хозяйства Туркменской и 
Молдавской ССР, поздравляют их и выра- 
"пнет твердую уверенность, что они и 
впредь с еще больпшй настойчивостью 
будут работать над осуществлением за
дач, поставленных XX съездом КПСС по 
дальнейшему увеличению производства 
продуктов сельского хозяйства.

Труженики сельского хозяйства Казах
ской ССР, борясь за дальнейшее увеличе
ние производства продуктов животновод
ства, досрочно выполнили годовые планы 
заготовок и закупок мяса на 104 процен
та и молока на 100,6 процента. Заготов
лено и закуплено мяса 315 тыс._тонн и 
молока 712 тыс. тонн. В 1956 году 
поступило молока на 117 тыс. тонн боль
ше предыдущего года.

Осуществляя решения XX съезда КПСС, 
колхозы и совхозы Литовской ССР увели
чили в 1956 году производство продук
тов животноводства и выполнили годовые 
планы заготовок и закупок мяса на 108 
процентов, молока —  на 122 процента, 
шерсти на 100 процентов. В 1956 го
ду сдано и продано государству молока 
на 96 тыс. тонн больше, чем в 1955 го
ду.

(ТАСС).

О т  ЦК КПСС и С о в е т а  
М инистров С С С Р

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза и Совет 
Министров СССР с глубоким прискорбием извещают, что 31 декабря 1956 года 
после тяжелой болезни скончался товарищ Завенягин Аврамий Павлович —  вы
дающийся государственный деятель, член Центрального Комитета КПСС, замести
тель Председателя Совета Министров СССР, Министр среднего машиностроения. 
Герои Социалистического Труда.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КПСС СОВЕТ МИНИСТРОВ СССР

Инициатива рабочей столовой
РИГА, 2 января. (ТАСС). Ценную ини

циативу проявили работники столовой за
вода «ВЭФ». Каждый день после гудка, 
извещающего об окончании работы, ты
сячи людей расход1Ш1сь по магазинам. 
На это вэфовцы тратили значительную 
часть своего- свободного времени. Коллек
тив заводской столовой решил поставить 
дело так, чтобы прямо в цехе каждый 
день можно было купить все необходимые 
продукты.

На предприя'гии открыто дополнитель
но шесть буфетов, организована разнос
ная торговля в цехах и на заводском дво
ре. В буфетах, на многочисленных лотках 
продается ежемесячно свыше семи тонн 
мясных продуктов и полуфабрикатов, око
ло ста тысяч бутылок молока, много сме
таны, кондитерских изделий. За хорошо 
организованное обслуживание рабочих 
столовая завода «ВЭФ» уже дважды на
граждалась всесоюзной премией.

СЕВ КОЛОСОВЫХ НА ЮГЕ УЗБЕКИСТАНА

' ТЕРМЕЗ, 2 января. (ТАСС). На юге Узбекистана начат яровой сев колосовых 
зерновых. ' ■

Прибытие е Советский Союз Правительственной 
делегации Германской Демскратинеской Республики

БРЕСТ, 2 января. (ТАСС). Сегодня в 
Советский Союз прибыла Правительствен
ная делегация Германской Демократиче
ской Республики во главе с Премьер-Ми
нистром Отто Гротеволем.

В Бреете на вокзале делегацию встре
чали заместитель Министра иностранных 
дел СССР В. А. Зорин, Первый замести
тель Председателя Совета Министров Бе
лорусской ССР И. Ф. Климов и другие.

Делегацию встречал также' Посол ГДР 
в СССР И. Кениг.

По прибытии в Брест Премьер-Минисд'р

Германской Демократической Республики 
Отто Гротеволь, выступая перед микрофо
ном, поздравил трудящихся Советского 
Союза с Новым годом и пожелал им успе
хов в строительстве коммунизма и укреп
лении мира во всем мире.

Брестский вокзал был украшен госу
дарственными флагами БССР, СССР и 
ГДР. При встрече гостей был выстроен 
почетный караул и исполнены государст
венные гимны ГДР, БССР и СССР.

Сегодня же Правительственная делега
ция ГДР отбыла в Москву.

Новогодняя елка в Большом 
Кремлевском дворце

Радостньш праздником начался новый 
год у московских школьников. 1 января 
около трех тысяч ребят по.тучнли при
глашения на новогоднюю елку в Кремль.

Огнями, музыкой, песнями встретил 
ребят Большой Кремлевский дворец. ^На 
широкой мраморной лестнице, веду'щей в 
Георгиевский зал, их приветствовали 
скоморохи, затейники, любимые герои 
детских сказок. Дружно, хором подхваты- 
взуТИ юные москвичи слова сердечного 
поздравления: «С Новым годом!».

Георгиевский зад. Около 17-метровой 
елки собрались школьники. С интересом 
смог,рели «ни забавную интермедию, в ко
торой участвуют не только дед-Мороз и 
Снегурочка, но и пекарь, колобок, снего
вик, русские богатыри, ряженые, сне
жинки, кот в сапогах, белые медведи, 
зайцы, белочки...

Торжественный момент. Близится вре
мя зажигать елку. Ее окружают девушки 
с золотыми колосьями в руках. _̂ В каж
дом колосе великая си.та. Каждый колос 
народ своим трудом вырастил. И, когда 
дед-Мороз спрашивает ребят, кто зажжет 
кремлевскую е.тку, все друж1НО отвечают: 
«Золотой, пшеннчный колос!».

Вспыхивает разнО’Цветными огнями 
лесная красавица. Вокруг елки дети во
дят хоровод. Дружными аплодисментами 
встречают они слова деда-Мороза:

Всем желаю мира, счастья,
Пусть хорошим будет год!
Всех ребят страны сейчас я

Собираю в хоровод.
Хоровод наш необычный!
Каждый место в нем найдет.
Он от елки от столичной
Через всю страну идет.
Начинается веселье во всех залзк 

дворца. Выступают артисты эстрады и 
цирка. Вместе с ними показывают свое 
масте-рство учащиеся хореографического 
учи.тища Бо.тьшого театра, коллективы 
художествеяной самодеятельности школь
ников. ■

В Грано.витой палате. Владимирском и 
других залах ребята поют, танцуют, иг
рают, участвуют в аттракционах, ката
ются на качелях и каруселях... Открыт 
большой книжный базар.

Немало вложено выдумки, умения, что
бы праздник в Кремле был веселым, кра
сочным, незабываемым. На Московской 
зеркальной фабрике было изготовлено 
несколько тысяч елочных игрушек. По 
специальным эскизам сшиты костюмы. 
Сцена Георгиевского зала превращена в 
уго-ток сказочного леса, где из снежного 
вихря появляется Снегурочка. Восторг де
тей вызывает раскрывающаяся кремлев
ская звезда, из которой вылетает белый 
голубь —  символ мира и дружбы.

Несколько часО'Б провели школьники в 
Большом Кремлевском дворце. Получив 
новогодние подарки, они еще долго ходи
ли по Кремлю, осматривая его достопри
мечательности.

(ТАСС).

П р а з д н и к  ш к о л ь н и к о в  
в о  Д в о р ц е  с п о р т а

«На елку во Дворец спорта» —  такие 
таб.дички 30 декабря появились на мо
сковских троллейбусах. Шумные, веселые 
пассажиры ехали к Центральному ста
диону имени В. И. Ленина на первый 
организованный там праздник новогодней 
елки. Машины непрерывно достаБ.ляли 
сотни школьников, начавших свой зим
ний отдых.

Стадион. В морозном воздухе далеко 
слышна музыка. Над входом разноцвет
ные флаги. У Дворца спорта —  большие 
фигуры деда-Мороза и Снегурочки. Здесь 
ребят встречают скоморохи, поздравляют 
с веселыми каникулами, приглашают в 
сказочно убранные фойе.

Заполнен огромный зал. Впервые на 
новогоднем празднике одновременно здесь 
собралось так много ребят —  свыше 12 
тысяч. Дети е восторгом смотрят на свер
кающую ледяную арену, на гирлянды 
красивых разноцветных фонарей.

...Вспыхивает яркий свет’ и на тройке 
лошадей под восторженные возгласы 
юных зрителей выезжает дед-Мороз. Зве
нят бубенцы. Развеваются ленты, впле
тенные в гривы коней. Сделав круг, 
тройка останавливается. Из расписных 
саней выходит дед-Мороз и поздравляет 
ребят с Новым годом.

—  С Новым годом! —  отвечают ты
сячи детских голосов.

У елки дед-Мороз встречается со Сне
гурочкой и пионерами. Они зажигают ел^ 
ку, самую высокую в Москве. На целых 
20 метров поднялась она от земли. Это 

лесов Подмосковья детям.
■’Дед-Мороз и Снегурочка идут пригла

шать почетных гостей, а в это время у 
елки начинается представление сказки- 
феерии.

Проходит некоторое время, и снова ра
достная встреча ребят с дедом-Морозом. 
На этот раз он едет уже на открытом ав
томобиле «ЗИЛ». Для ребят приготовлен 
сюрприз —  шествие их любимых героев. 
Вот впереди на /ихом коне легендарный 
Чапаев. Со своими паииентами— зверями 
едет доктор Айболит. Шагают дядя Степа 
и Мойдодыр...

Веселое оживление юных москвичей 
вызывает появление Дон Кихота и его 
верного слуги Санчо Панса. Дон Кихот 
верхом на лошади, а Санчо Панса воссе
дает на осле. Идут пританцовывая три 
поросенка. Словно с картины Васнецова

сошли три богатыря. Они верхом, в до
спехах.

Раздаются аплодисменты. Это на ледя
ную арену выехала собачья упряжка. Си
бирские лайки везут сани с юными се
доками— пионерами. Восторженно встре
чают зрители упряжки северных оленей. 
Каюры управляют длинными шестами.

Радио доносит во Дворец спорта голо- 
tia героев нашего времени —  покорите
лей целинных земель, отважных исследо
вателей Северного полюса и Антарктиды. 
Они горяч» поздравляют московских 
школьников с Новым годом.

У елки выступают мастера циркового 
искусства. Высшую школу верховой ез
ды демонстрирует одиннадцатилетний Са
ша Плькин. Ма,1 ьчик уже имеет первый 
спортивный* разряд. Очень красивы мас
совые выступления юных фигуристов. 
Ребята, показывают норвежские и китай
ские танцы, демонстрируют разнообраз
ные фигуры Б вольном катании.

В финале на гоночном автомобиле 
«Звезда-5» по кругу промчался рекорд
смен Советского Союза мастер спорта
А. Амбросенков.

Звучит спортивный марш. На арене— ■ 
мотоциклисты. За ними в четком строю 
под знаменами спортивных обществ про
ходят школьники —  гимнасты, тенниси
сты, футболисты, боксеры, конькобежцы, 
авиамоделисты.

Яркое зрелипге представляла колонну, 
юношей и девуЩек, котор'ые шли в на
циональных костюмах народов Советско
го Союза и зарубежных стран. Эта за
ключительная сцена символизировала 
братскую нерушимую дружбу народов Со
ветского Союза, дружбу миролюбивых на
родов.

Представление окончено. Но долго еще 
во Дворце спорта продолжался праздник. 
В фойе ребята танцевали, отгадывали за
гадки, участвовали в викторинах, играх,- 
аттракционах.

На этом новогоднем празднике высту- 
пи.то около 800 артистов и спортсменов. 
Авторы сказки-феерии В. Брагин и 
И. Финк. Музыка М. Табачникова -и 
Я. Френкеля. Главный режиссер пред- 
став.ления А. Конников.

Во время зимних каникул во Дворце 
спорта побывает более полумиллиона 
школьников. Вместе с ними представле
ния будут смотреть и родители.

(ТАСС).

Трудовая победа иркутских гидростроителей
ИРКУТСК. 31 декабря. (ТАСС). Послед

ний день 1956 года иркутскпе гидро
строители ознаменовали новой трудовой 
победой. Сегодня поставлен под промыш
ленную нагрузку второй по счету гидро
агрегат Иркутской ГЭС. Теперь в энерге
тическую систему, питающую иркутско- 
черемхОБСКий промышленный комплекс, 
дают ток два агрегата. Первый агрегат 
выработал уже миллион киловатт-часов 
электроэнергии.

Второй агрегат гидростанции смонтиро

ван и испытан в рекордно короткие сро
ки.

Сегодня на левом берегу Ангары возле 
здания управления ГЭС состоялся много
тысячный митинг строителей, посвящен
ный пуску двух первых агрегатов гидро
станции.

Участники митинга единодушно, е 
большим подъемом приняли текст теле
граммы Центральному Комитету Комму
нистической партии Советского Союза ж 
Совету Министров СССР.

Сокращенный рабочий день- 
шахтах Донбасса

■на всех

(ЗТАЛПНО, 2 января. (ТАСС). В Дон
бассе завершен перевод- всех подземных 
рабочих на сокращенный рабочий день. 
Сегодня, в первый трудовой день нового 
года, работа по-новому ведется на всех 
шахтах бассейна: продолжительность сме
ны горняков добычных забоев составляет

шесть часов, во всех остальных подзем
ных выработках —  семь часов.

Сокращение рабочего дня, осущест
вленное одновременно с новой системой 
оплаты и организации труда, почти всю
ду привело к улучшению производствен
ных показателей, повышению производи
тельности и заработков горняков. ,

СТАВРОПОЛЬСКИЙ ГАЗ 
ПОДОШЕЛ К МОСКВЕ

Ставропольский газ пришел в 
столицу. На год раньше срока за
кончено сооруже-ние первой оче
реди газопровода Ставрополь — 
Москва, самой мощной в Европе 
стальной магистрали для транс
портировки природного газа. Об
щая длина газовой магистрали из 
труб диаметром 720 миллиметров 
составляет 1.300 километров.

Введение в строй нового газо
провода увеличит топливный ба
ланс столицы более чем на три 
миллиона кубометров газа в сут
ки.

На снимке: общий вид подмо
сковного контрольно-распредели
тельного пункта № 10. откуда 
ставропо.льский газ поступает в 
столицу. (Фотохроника ТАСС).

\  '' ’f'
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ЕЖЕДНЕВНО НАРАЩИВАТЬ ТЕМПЫ ЛЕСОЗАГОТОВОК
с  ПЕРВЫХ ДНЕЙ НОВОГО ГОДА 

РАБОТАТЬ ВЫСОКИМИ ТЕМПАМИ
Комбинат «Томнее» двадцать девятого 

декабря закончил выполнение годового 
плана лесозаготовок. За 1956 год народ
ному хозяйству страны дано 5.102,7 ты
сячи кубометров леса вме<?Л 5.050 тысяч 
кубометров по плану. По выполнению го
дового плана (в процентах) лесозаготови
тельные предприятия комбината доби.тись 
следующих результатов:

1 Ергайский 119,9
2 Лайекий 115,3
3 Асиновский 113,3
4 Тимирязевский 111,1
5 Пышкино-Троицкий 105,2
6 Тегульдетский 102,6
7 Зырянский 101,7
8 Берегаевский 100,3
9 Еолпашевекий 100,2

10 Парабельский 100,1
11 Бакчарский 100,1
12 Еалтайский 100,0
13 Еаргасокский 99,8
14 Мо.тчановскжй 96,8
15 Томский 96,0
16 Нибегинский 95,0
17 Чаинекий 94,8
18 Парбигский 92,9
19 Ерасноярскнй 89,8
20 Средне-Чульгюевий 79,4
21 Еуяновский 72,1
Отставание многих леспромхозов в 

1956 году значительно снизило результа
ты работы в целом по комбинату «Том- 
лес». Вследствие этого комбинат не спра
вился е выполнением взятых социали
стических обязательств и вывез сверх го-

Э л e к т p o q ^ ч к o p e з к a —  

хороший инструмент
Когда я  стал работать на нижнем 

складе, мне бросилось в глаза то обстоя
тельство, что здесь занято очень много 
лишних людей. Посудите сами, шесть 
сучкорубов —  целая бригада —  обслу
живали одного раскряжевщика и едва- 
едва справлялись с работой. И вся беда 
в том, что сучья обрубают топором.

Вскоре я узнал, что в 1955 году на 
нижнем складе пытались внедрить элек- 
тросучЕорезки, но потом это дело заброси
ли, а механизмы едаЛи на склад. Подумал 
я  и решил посоветоваться е рабочим Гри
горием Еомиееаровым —  рационализато
ром и горячим поборником нового. Пого
ворили по душам. Решили работать вдво
ем, чтобы друг друга поддерживать и но
вый механизм освоить.

Получили со склада еучкорезки, подго
товили их к работе и вышли на с м е н у В  
первые же полдня мы обрубили 47 кубо
метров, сучьев при норме 15,6 кубометра 
на каждого. Успех ободри.т нас. На сле
дующий день наша выработка составила 
60 кубо'метров, на третий день —  96. 
Такого никогда не мог достигнуть сучко
руб, вооруженный топором. Мой зарабо
ток за 10 рабочих смен составил 854 
рубля.

Внедрение электросучкорезок в течение 
двух недель позволило значительно сокра
тить число людей, работающих на складе. 
Двое электросучкорезчиков с успехом вы
полняли работу шести сучкорубов. На ба
зе новой техники вскоре была создана 
комплексная бригада, которая достигла 
высокой производительности труда, помог
ла улучшить работу нижнего склада.

Еак же мы работаем электросучкорез- 
кой? Обрезку сучьев я обычно начинаю 
е вершины ствола и передвигаюсь к ком
лю. Можно, конечно, делать и наобо
рот. Однако практика показала, что при 
первом способе обрезка получается значи
тельно чище, чем при движении от комля 
к  вершине.

Сучкорезку подвожу плавно, наклады
ваю на сук, а затем плавно нажимаю, де
лая срез. Резкие движения недопустимы, 
они могз'т привести к выходу из строя 
механизма, к плохому качеству среза. 
Двигаюсь я от вершины к  комлю е правой 
стороны ствола. Сучкорезна берет как 
крупные, толстые сучья, так и тонкие, 
сухие. Однако надо быть очень осторож
ным и подводить сучкорезку к сучку 
шлавно, иначе отшибленный ударом дис
ка кусок дерева отлетает с огромной ско
ростью.

Во всех случаях качество древесины 
после обработки сучкорезкой лучше, чем 
при обрубании сучьев топором.

Электросучкорезка —  хороший инстру
мент. Однако мне хочется высказать не
сколько замечаний о ее конструктивных 
недостатках. Прежде всего, необходимо 
ставить на диск прозрачный козырек из 
пластмассы или другого прочного мате
риала, который предохранял бы еучко- 
резчика и членов бригады от осколков 
сучьев, летящих из-под диска. Могут ска
зать, что надо надевать защитные очки, 
но беда в том, что эти очки на морозе 
быстро становятся непрозрачными.

1  еще одно пожелание. Поскольку мы 
работаем в комплексной бригаде, нам, 
сучкорезчикам, приходится помогать сор
тировщикам и раскряжевщику. Обрезав 
сучья, мы кладем свой инструмент и бе
ремся за крючки, которыми переворачп- 
вают балансы. Впрочем, то же самое при
ходится делать и не в комплексной брига
де. Поэтому, на наш взгляд, ' имело бы 
смысл на заводе при изготовлении сучко- 
резок снабжать их крючками, находящи
мися на упоре. Ерючки эти можно делать 
съемными, так как при работе на верх
нем складе они не нужны. Это бы изба
вило сучкорезчика от излишних потерь 
времени на переход с еучкорезки на крюк 
и обратно. При этом, конечно, сам упор 
надо делать не из дюралюминия, а из бо
лее прочного материала, потому что на
грузка на него увеличится.

Ф. КЛНЖИЧЕВ,
моторист электросучкорезки нижнего 

склада Куяневского иесоромхоза.

дового плана всего 52,7 тьюячи кубомет
ров леса вместо 120 тысяч. Работу ком
бината в прошлом году нельзя признать 
удовлетворительной еще и потому, что он 
не выполнил годовой план по деловой 
древесине.

Декабрьский Пленум ЦЕ ЕПСС в своем 
поетановлении указал на отставание ле
созаготовительной промышленности. Ана- 
.тиз работы многих леспромхозов комбина
та «Томлее» показывает, что лесозагото
вители нашей области в целом не преодо
лели серьезных недостатков в работе, до
пускают штурмовщину и неорганизован
ность. О том, насколько неустойчиво ра
ботал комбинат «Томлее» в 1956 году, 
говорят следующие факты. Во второй по- 
ловннё декабря 1955 года комбинат до
вел суточную вывозку древесины до 19 
тысяч кубометров. В результате этого за 
последнюю декаду декабря 1955 года бы
ло вывезено 170 тысяч кубометров леса. 
Увеличение плана в 1956 году требова
ло, чтобы комбинат е первых же дней 
1956 года не только удержал достигну
тые темпы, но и увеличил их. Вместо 
этого темпы работы были снижены. За 
первую декаду января было вывезено 
всего лишь 130 тысяч кубометров леса, и 
январский плал не был вьшолнен.

Характерна также работа комбината в 
ноябре и декабре 1956 года. В третьей 
декаде ноября было вывезено 189 тысяч 
кубометров, а в первой декаде —  155 
тысяч кубометров древесины. Условия ра

боты были совершенно одинаковыми, и 
никаких причин к снижению вывозки не 
было. Объясняется это только тем, что в 
работе большинства леспромхозов укоре
нилась порочная практика штурмовщины.

На отсутствие ритмичности в работе 
комбината указывают также следующие 
цифры. За 1956 год комбинатом вывезе
но леса (в процентах) в первых декадах 
месяцев —  28 процентов, во вторых де
кадах —  32 процента и в третьих де
кадах —  40 процентов. Следствием не
устойчивой работы и является тот факт, 
что комбинат на протяжении прошлого 
года выполнил месячные планы 7 раз и 
провалил их 5 раз.

Вместо того, чтобы учесть уроки про- 
Ш.10Г0 года и в этом году работать более 
ритмично и не допустить снижения вы
возки древесины е первых дней января, 
большинство леспромхозов снова допуска
ет вредную для дела раскачку. Так, если 
в третьей декаде декабря среднесуточная 
вывозка древесины составила 23 тысячи 
кубометров, то за второе января вывезе
но леса намного меньше.

Задача хозяйственных руководителей, 
партийных и профсоюзных организаций 
леспромхозов состоит в том, чтобы не до
пустить раскачки и обеспечить резкое 
усиление темпов лесозаготовок с начала 
нового года. Только ритмичная работа 
каждого леспромхоза, борьба за устойчи
вую работу обеспечат досрочное выполне
ние плана лесозаготовок в 1957 году.

На базе лебедок
Наш мастерский участок работает по 

графику цикличности. При такой органи
зации лесозаготовок от мастера требуется 
большое внимание к подгот01Вительным 
работам. Готовя делянку, я прежде всего 
осматриваю ее, знакомлюсь с лесонасаж
дениями, намечаю секторы и определяю 
место верхнего склада. После этого под
готовительные бригады готовят эстакады, 
устанавливают мачты, прокладывают 
усы, дороги, запасные пути, площадки 
для лебедок.

В июле прошлого года в наш леспром
хоз пришли трелевочные лебедки TI-4 . С 
поступлением их был организован наш 
мастерский участок, в состав которого 
входят две комплексные бригады. До по
ступления новой техники участок__ рабо
тал на базе тракторов, и работой ком
плексных бригад руководил освобожден
ный бригадир. Теперь в нем нет нужды. 
Бригадами руководят лебедчики.

Главное в их работе —  высокопроизво
дительное 'использование лебедок, пра
вильная организация труда на всех фа
зах работы, начиная с трелевки и кончая 
хйгрузкой- на подвижной состав. ■

В первые дни работы на новых лебед
ках мы не вьшолни.ли задания— за вторую 
половину июля отгрузили 1.081 кубо
метр древесины вместо 1.124. Рабочие 
только знакомились с новой техникой и 
приемами работ. Не могли сразу приме
ниться к установке лебедок, освоить по
грузку леса стрелами, не ладилось дело с 
креплением блоков.

Самым трудным было совместить 
трелевку с погрузкой. Лебедчик должен 
одновременно держать в поле зрения тре

левку и погрузку леса, следить за рабо
той двигателя и других узлов агрегата. 
Постепенно настойчивость рабочих побе
дила. График цикличности стал выпол
няться, а затем перевыполняться. В ав
густе при задании 2.112 кубометров леса 
мы погрузили 2.386 кубомет<ров. Вместо 
24 циклов сделали 27. Перевыполнялись 
задания и в последующее время.

В распоряжении коллектива участка 
3 лебедки ТЛ-4: две из них находятся в 
работе и одна —  в резерве. Валку леса 
ведем четырьмя электропилами Е-5.

Согласно технологической карте, лесо
секу мы разбиваем на секторы с запасом 
леса в каждом секторе 80— 90 кубомет
ров. Работаем одновременно в 3 секторах. 
В первом валим лес, во втором —  обру
баем сучья, и через сектор от него идет 
трелевка хлыстов. Рабочие в каждой ком
плексной бригаде расставлены так. На 
повале леса один пильщик с помощником. 
Они производят пО'вал деревьев по на
правлению к мачте. Обрубают сучья 5 
человек.

Внедрение новой техники и передовой 
технологии позволяет мастерскому участ-^ 
ку успешно выполнять график циклично
сти.

Мы имеем большие неиспользованные 
резервы. У нас медленно готовятся верх
ние склады, что сдерживает перебазиров
ку. Часты случаи простоя техники и ра
бочих из-за несвоевременной подачи по
рожняка.

К, ПЕТЕРСОН, 
мастер второго участка Каштаковского

лесопункта Зырянского леспромхоза.

Можно подтрелевать лебедкой 
13 тыояч кубометров леоа

Наш второй маетерекйй участок рабо
тает на базе лебедок ТЛ-4. Новая техника 
вполне себя оправдывает. Ею можно не 
только производить трелевку хлыстов с 
лесосек, но и одновременно грузить лее на 
подвижной состав.

Лебедка ТЛ-4 —  замечательный меха
низм, дающий высокую выработку. Та, 
на которой я работаю, не имеет простоев 
и аварий. Бережное отношение в меха
низму, соблюдение технических и профи
лактических уходов обеспечивают безот
казную работу механизма.

Наша комплексная бригада работает по 
графику цикличности. Задание на цикл 
мы перевып'Олняем, трелюем по 50— 60 
кубометров в день при задании 44.

Все бригады нашего участка борются 
за досрочное выполнение годового зада
ния. Итоги работы каждой комплексной 
бригады широко освещаются.

Бесперебойная трелевка и погрузка леса

во шогом зависят от четкой работы чо- 
керовщиков и грузчиков. У нас этим за
няты тт. Иванов, Шориков, Егоров, Пода- 
нев. Элевтропильщики тт. Иванов и Те- 
решко ва.тят деревья так, чтобы было лег
ко набрать пучок хлыстов.

Я тщательно слежу за работой всех 
узлов лебедкп и сигналами. Вовремя про
вожу перетялску подшипников мотора, 
прочищаю карбюратор, регулирую контак
ты магнето. Особое внимание уделяю ра
боте КОН5ЮНЫХ барабанов. Слежу за креп
лением и смазкой.

В нашей работе есть недостатки: не
своевременно доставляется горючее, нет 
дежурного слесаря. Если недостатки будут 
устранены, то можно подтрелевать 13.000 
кубометров леса в год. Это наше обяза
тельство.

К. ГЛАЗКОВ, 
пвбедчик Каштаковского лесо

пункта Зырянского леспромхоза.

Новое в комплексной 
бригаде

Годовой план заготовки леса мы вы
полнили на месяц раньше срока и до 
конца года заготовили около 2.500 кубо
метров древесины сверх плана.

Третий год мы работаем комплексной 
бригадой, состав ее не менялся. Работа 
комплексной бригадой позволяет выпол
нять планы даже в трудных условпях, 
так как такая организация лесозаготовок 
способствует укреплению трудовой дис
циплины, наиболее полному использова
нию техники. Например, в октябре мы 
вели заготовки древесины в недорубах, в 
оставшихся, по сути дела, клочках леса. 
Многие сомневались, что нам удастся 
справиться с заданием. Однако мы его 
пе1ревыполнили.

Этот случай явился для нас еще одним 
доказательством преимуществ комплексной 
бригады перед обыкновенной. При новой 
организации труда усиливается взаимоза
висимость между звеньями, процессами 
производства, отдельными рабочими. Если 
попадается в бригаде лодырь, то добросо
вестные рабочие ему покою не дают по
тому, что от труда каждого зависят вы
полнение норм и заработки лесозаготови
телей.

Мы искали возможностей дальнейшего 
улучшения организации труда. Рас
считали, что если всю комплексную 
бригаду разбить на комплексные звенья, 
го дело должно улучшиться. Так и сдела
ли. Наши расчеты прошли проверку вре
менем и полностью себя оправдали. На
пример, в ноябре коллектив мастерского 
участка перевыполнил задание на 1.000 
кубометров леса и занял первое место в 
леспромхозе.

Изменения в организации труда про
изошли у нас следующие. Еошлексную 
бригаду разбили на четыре комплексных 
звена: три звена раскряжевщиков и одно 
звено трелевщиков. В состав звена рас
кряжевщиков, каждое из которых имеет 
свою эстакаду, входят: электропильщик, 
разметчик, сортировщики, штабелевщики 
и обрубщики сучьев; в состав звена тре
левщиков —  вальщик леса и его помощ
ник, трактористы и прицепщики. Во гла
ве звеньев поставлены электропильщики. 
Раскряжевщик и вальщик за исполнение 
обязанностей звеньевых получают допол
нительно три процента от выработки зве
на.

Что же это да.10 ? Прежде всего, позво
лило оперативно руководить лесосечными 
работами. Звеньевому предоставлено пра
во регулировать расстановку людей внут
ри звена по своему усмотрению. Если, 
скажем, отстает обрубка сучьев, то это 
значит, что пустует эстакада, простаива
ет трактор. Тогда звеньевой снимает 
часть рабочих, е разделочной площадки и 
усиливает звено обрубщиков. Еогда эста
када бывает перегружена лесом, раскря
жевщик снимает людей с обрубки сучьев 
и усиливает группу сортировщиков и 
штабелевщиков с тем, чтобы быстрее раз
грузить эстакаду и не допустить простоя 
тракторов.

Лучше пошли дела у трелевщиков. У 
вальщиков увеличился интерес к тому, 
чтобы трактористы больше вывезли хлы
стов. Поэтому они стали строго соблюдать 
правила валки леса, чтобы, таким обра
зом, сократить время загрузки машин.

Все это положительно сказалось на по
вышении производительности труда. Мы 
достигли комплексной выработки —  по 
2,3 кубометра на человека в день. В де
кабре при задании 165 кубометров в сут
ки мы заготовляли бо.тее 200 кубометров.

Но производственные возможности у 
нас еще большие, а использование их за
висит' не только от нас, но ж от админист
рации лесопункта и леспромхоза. Депо в 
том, что, хотя и ' считается, что в лес- 
пром.хозе внедрен цикличный метод лесо- 
загоговок, но фактически он до сих пор 
не получил полного применения. Главный 
недостаток в том, что отсутствует брига
да по подготовке лесосек к рубке. Все 
подготовительные работы приходится вы
полнять силами комплексной бригады. На 
это уходит, по меньшей мере, четыре дня 
в месяц, что равносильно потере 600—  
700 кубометров древесины.

Весь наш коллектив имеет серьезную 
претензию к администрации лесопункта. 
Мы ежемесячно делаем больше циклов, 
чем нам планируется. Но, как правило, за 
перевыполнение графика цикличности 
нам не оплачивают.

А. КОНОВАЛОВ, 
старший мастер участка Торговый 

Бор Песчанинского лесопункта 
Колпашевского леспромхоза.

У студентов университета
СЕССИЯ НАЧАЛАСЬ

Начало каждого нового года у 
студентов связано с наступле
нием экзаменационной сессии. 
Актовый зал, факультетские биб. 
лиотеки, лаборатории, рабочие 
комнаты переполнены. На всех 
пятых курсах сессия началась 
еще 2-го января. 7-го января в 
нее включатся студенты осталь
ных курсов.

Но есть в университете и та
кие студенты, для которых экза
менационные тревоги и волнения 
уже позади. Это—студенты чет
вертого курса экономико-юриди
ческого факультета. Накануне 
Нового года они сдали последний 
экзамен. Абсолютное больший, 
ство студентов сдало экзамены 
на «хорошо» и «отлично».

В нынешнем году отдельным 
студенческим группам и хорошо 
успевающим студентам разреше
но сдавать экзамены до начала 
сессии. Уже сдали по одному 
экзамену студенты 822-й, 823-й
и 824-й групп химического фа. 
культета, 245-й группы геолого
географического факультета,
321-й группы историко-филологи
ческого факультета.

2-го января началась сессия и 
на заочном отделении.

са — Н. Гончарову, Т. Кайшеву. 
Ю. Сокольникова и Н. Клубако- 
ВУ-

В КРУЖКАХ 
ХУДОЖЕСТВЕННОЙ 

САМОДЕЯТЕЛЬНОСТИ

НА ПРАКТИКЕ
Студентов-юристов 631 -й и 

632-й групп ожидает практика. С 
начала января они будут прохо
дить ее в органах суда и проку
ратуры Новосибирска, Краснояр
ска, Барнаула, Кемерова, Томска 
и других сибирских городов.

Их старшие товарищи — пя
тикурсники находятся на практи
ке уже больше месяца. Это их 
последняя практика перед само, 
стоятельной работой. На основе 
материалов, собранных во время 
практики, часть пятикурсников 
будет писать дипломные сочине
ния.

В последние дни 1956 года за. 
кончилась педагогическая практи
ка у дипломников историко-фило
логического факультета. Несколь
ко месяцев студенты знакомились 
с внеклассной работой в 6-й, 8-й 
и 12-й школах, самостояте.чьно 
провели по нескольку внеклас
сных мероприятий. Хотя практи. 
ка уже закончилась, студенты 
323-й группы не порывают связь 
со школой, с закрепленными за 
ними классами: темы их диплом
ных работ посвящены вопросам 
преподавания в школах.

Для студентов-историков прак
тика в архивах Москвы учебным 
планом не предусмотрена. Однако 
ректорат университета счел воз
можным направить в столицу на 
преддипломную практику четырех 
студентов-отличников пятого кур-

Новый год в университете был 
встречен музыкой и песней.

В университете в настоящее 
время имеются духовой оркестр, 
кружок сольного пения, хорео
графический кружок. Семь хоро
вых факультетских коллективов 
объединяют около 350 студентов. 
Некоторые из них, например, ка
пелла радиофизического факуль
тета и женская капелла биолого
почвенного факультета, известны 
не только в университете.

Почти каждый факультет име
ет свой драматический кружок 
или кружок художественного чте. 
ния. На шести факультетах ра
ботают Хореографические круж
ки.

Участники художественной са
модеятельности не замыкаются в 
стенах университета. За послед
нее время агитбригады, универси
тета дали около 20 шефских кон
цертов для колхозников, воинов 
Советской Армии, ̂  школьников. К 
началу молодежного фестиваля 
здесь намечается создание обще- 
Згниверситетского ансамбля, со
стоящего из хоровой, оркестровой 
и хореографической групп.

В ПОСЛЕДНИЕ ДНИ 
1956 ГОДА

Последний день 1956 года 
спортсмены университета отмети, 
ли финальными соревнованиями 
на кубок университета по баскет
болу. Первыми на площадку вы
шли баскетболистки геолого.гео- 
графического и физического фа
культетов. Дружная команда гео- 
лого-географов завоевала кубок.

У мужчин в борьбе за почет, 
ный приз встретились спортсме
ны радиофизического и физиче
ского факультетов. Преимущест
во радиофизиков было очевид
ным. На каждый мяч «противни
ков» они отвечали двумя. Общий 
счет встречи — 110:55 в пользу 
баскетболистов радиофизического 
факультета.

Перед Новым годом в универ
ситете закончился классифика- 
ционный шахматный турнир. В 
нем приняли участие 14 шахма. 
тистов. Победителями турнира 
стали преподаватель геолого-гео. 
графического факультета Иванов 
и студент пятого курса радиофи
зического факультета Петров. В 
новый год они вошли первораз
рядниками.

В. АЛЕКСАНДРОВ. ,

Коллектив автомат, 
но-токарного цеха 
Томского подшипнико
вого завода досрочнб 
выполнил план перво
го года шестой пяти
летки. С 20 декабря 
цех работал в счет 
1957 года.

На снимке: передо, 
вые производственни
ки (слева направо) — 
оператор Н. Я. Ва
сильев, наладчик
станков Ф. А. Гаври
ленко, выполняющие 
сменные нормы выра
ботки на 150—160 
процентов, передовой 
мастер смены А. В. 
Николаев.
Фото Ф. Хитриневича.
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О Ж  НО л и  н а з в а т ь  
э т о  з а н я т и е м ?

—  Я закончил, товарищи, —  сказал 
докладчик после того, как зачитал пере
чень тарифных ставок трактористов ж 
других механизаторов МТС.

Так началось очередное занятие в се
минаре по изучению конкретной экономи- 

созда-ннпм при парторганизации По-кл.
РОСИНСКОЙ МТС Томского района. Изуча
лись очередные темы: «Организация и 
оплата труда в МТС», «Организация тру
да и укрепление трудовой дисциплины в 
колхозе». Докла.дчик по первой теме —  
бухгалтер МТС В. Р. Еузнецов, как уже 
сказано, поведал о том, сколько получа
ют мехаяшаторы МТС согласно тарифным 
ставкам. Второй докладчик —  бухгалтер 
колхоза «Серп и молот» В. И. Овчинни
ков зачитал переписанное в тетрадь

шш
Таджикская ССР. 

На Кайрак-Кумской 

ГЭС закончен монтаж

первого агрегата и

произведено

бование.

его оиро

Заканчи-

'  » S вается ух:та!НОвка вто-

31
рой турбины.

На снимке; вид гид

роузла Кайрак-Кум- 

ской ГЭС с нижнего 

бьефа.

(Фотохроника ТАСС).

шШш 1Ж1
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положение о производственной бригаде ё 
колхозе и об обязанностях бригадира.

Докладчиков слушали невнимательно.
По окончании последнего доклада вос

прянувшая от дремоты аудитория засыпа
ла докладчиков вопросами. Но на многие 
злободневные войросы ответа не носледо- 
вало.

—  В нашем колхозе комплексных 
бригад нет. Поэтому не могу ничего о них 
сказать, —  ответил тов. Овчинников.— А 
что касается механизации животновод
ческих ферм, то она дорого стоит.

—  У меня никаких данных об органи-' 
зации труда- в тракторных бригадах нет, 
О комплексных тракторно-полеводческих 
бригадах не имею понятия, —  отговари
вался тов. Еузнецов.

Выступившие по докладам слушатели 
Еудинова, Толстихин и другие указывали 
на недостатки докладов, исправили ошиб
ку тов, Овчинникова, который высказал
ся, собственно, против механизации тру
доемких прсцессов в животноводстве.

Но все-таки изучаемая тема не была 
глубоко раскрыта. Чувствовалось, что 
участники семинара к занятию совершен
но не готовились. Они не изучили глубо
ко постановления партии и правительст
ва по сельскому хозяйству. Мало кто из 
слушателей читает журналы «Вопросы 
экономики», «Ео.тхозное производство», 
«МТС» п другую литературу, где осве
щается опыт передовых колхозов и ма
шинно-тракторных станции страны.

Готовясь к занятию на тему об органи
зации труда в МТС и колхозе, слушателям 
необходимо было глубоко усвоить теоре
тические положения. Бнимате.льно проана
лизировать местную практику, изучить 
передовой опыт организации труда. Е со
жалению, этого не было сделано. Еак до
кладчики, так и многие выступающие 
приводили лишь отдельные отрывочные 
примеры, взятые из практики работы 
МТС.

Руководитель семинара Е. С. Скомаров- 
ский, правильно применяя метод учебных 
заданий слушателям, не контролирует 
подготовку слушателей к семинарским за
нятиям, не советует им прочитать необ
ходимую литературу. Поэтому семинар
ские занятия здесь походят на плохо под
готовленные совещания.

Д. ШИШКИН,
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По Асиновскому 
району

> КОЛХОЗНЫЕ СЕЛА ОБНОВЛЯЮТСЯ
Наряду с большим производственным 

строительством, в колхозах каждый 
год строятся новые жилые дома. В не
бо льшо.м колхозе «Красная звезда» в 
новые дома вселились семь колхозных 
семей, в том числе новосеты тг. Чай
ковский, Трубченко и другие.

В селе Митрофановка, на главной 
усадьбе колхоза «Новая Сибирь», по
явилось около двух десятков новых до
мов. Просторные и прочные дома по
строили колхозный кузнец Федор Бикс, 
бригадир тракторной бригады Семен 
Дочкгш. С помощью колхоза отррмон- 

• тировано много старых домов.
Быстро меняет свой облик село Фи

лимоновна. Колхозники сельхозартели 
«Авангард» в 1956 году построили в 
этом селе 16 домов. С помощью кол
хоза хорошие избы поставили колхоз
ницы Н. Торопова, К. Лампасова. В 
новые дома вселились новоселы М. Но- 

* ВИНСКИЙ, Е. Корсаков и другие. В но
вых домах живут механизаторы МТС
— комбайнер М. Захаров, трактористы 
С. Тарасов, Т. Василенков.
I В колхозе «Красное знамя» за год 

«юстроено 11 домов.
Всего в колхозах района за год по

строено 172 новых дома, в том числе 
08 для колхозников-переселенцев.

> В ОТПУСКЕ
По решению общего собрания в кол

хозе «Победа» колхозникам ежегодно 
предоставляется оплачиваемый отпуск 
сроком до одного месяца.

Получившие очередной отпуск пере
довые доярки В. А. Чебунина, М. Д. 
Ладыгина решили съездить к родным в 
один из передовых колхозов Кировской 
области. Колхозники А. П. Перминов, 
А. Е. Шуракоз во время отпуска побы
вали в Москве.

Многим колхозникам предоставляют
ся путевки в санатории, на курорты. 
Для оплаты их создан специальный 
фонд. В санатории побывали колхозни
ки И. Ф. Козлов, А. С. Тарасенков. 
Членам колхоза А. Н. Кудрявцеву, 
П. А. Шуракову правление колхоза 
выделило путевки в Томский институт 
физических методов лечения.

145 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ ЭКОНОМИИ
В минувшем году рабочие, служащие 

и инженерно-технические работники 
Асиновского лесозавода внесли 56 ра
ционализаторских предложений. 36 из 
них внедрено в производство. Экономи
ческий эффект от их внедрения соста
вил 145 тысяч рублей.

В числе активных рационализаторов
— начальник паросилового цеха тов. 
Бронников, рабочий цеха домостроения 
тов. Скопинцев, механики тт. Торло
пов и Давыдов.

СТРОИТЕЛЬСТВО 
В АСИНОВСКОИ МТС

■< Вокруг усадьбы машинно-тракторной 
мастерской вырос поселок. Для меха
низаторов построено два о5щен{ития на 
80 человек. Кадровые рабочие МТС за 
два последних года получили в свое 
распоряжение 25 одноквартирных бла
гоустроенных домов по долгосрочным 
ссудам. В них вселились комбайнер 
т. Иванюк, ветфельдшер т. Юстус, сле- 
сарь т. Массалис, шофер т. Стельмах и 

'■ другие. Более двух десятков домов по
ставили с помощью МТС индивидуаль- 

, ные застройщики.
Строительство производственных и 

жилищно-бытовых помещений произво
дится силами самих механизаторов, в 

■ основном из местных материалов, 
г МТС имеет хорошую строительную 

базу. Почти круглый год работают сто
лярно-плотницкая мастерская, пилора
ма. На кирпичном заводе изготовляется 
ежегодно по нескольку .десятков тысяч 
кирпичей.

Строящаяся электростанция мощно
стью Б 150 киловатт обеспечит полно
стью потребность МТС в электро- 

<_1нергии, будет давать ток в соседние 
села. Один из двух генераторов уже 
введен в действие, производятся по
следние монтажные работы по установ
ке второго генератора.

Сверх нвартального плана
ТЕГУЛЬДЕТ. (По телефону). Тегульдет- 

ский район выполнил план четвертого 
квартала 1956 года по заготовке крупно
го кожевенного сырья на 145 процентов, 
мелкого кожевенного сырья —  на 110 
процентов, СЕННОГО —  на 115 процен
тов. Годовой план заготовки шерсти вы
полнен на 114,9 процента, мехового 
сырья —  на 114 процеятцв.

Охотник тов. Шу.чилов выполнил план 
IV квартала на 250 процентов, едав на 
заготпункт более чем на 3 тысячи руб
лей пушнины, охотник тов. Еулеев —  на 
2 тысячи рублей. В IV квартале охотни
ки тт. Акулов и Стоякин поймали каж
дый по 5 соболей. •

Вен. ПОМИНОВ.

Ш д у т  ш ж о л ж » а ъ 1 е  х а ш ж х е у л ы
к  елке мальчики и  девоч

ки 29-й начальной школы 
города Томска готовились 

 ̂ долго; шили костюмы, разу
чивали инсценировки, стихи.

танцы, делали игрушки. И вот настал 
долгождаиный день! Иосмотрите, какая 
елка нарядная! И как интересао угады
вать под масками знакомые лица. Там 
мирно беседуют «волк» ж «заяц», здесь

' i  ̂ Ц,

С В О Д К А
О ходе выполнения плана механизированных работ и 

ремонта тракторов по МТС, ЛМС Томской области 
на 31 декабря 1956 года

(в процентах к плану)
<1>о
SогаS о К н X о  
га

СО S

Наименование 
Ml С, ЛМС

S  (U га S S  о ,О
5  га га S  35 S  
С РЗ Я и  2 Ч га оCQ S >4 0

в mО S
• * и >о и —« га _ -(X

га U М
н  CQ^ 3лга̂ О = Ь 
1:Г е? га /5 га S О- CQ я U н

1 Асиновская 118,1 108,1 707
2 Рыбаловская 104,8 107,4 508
3 Рождественская 1 0 1 , 8 142,8 567
4 Митрофановская 100,7 115,7 603
5 Молчановская 107,8 1 0 0 , 0 522
6 Баткатская 1 0 0 , 6 138,1 612
7 Старицынская 1 0 0 , 0 180,0 429
8 Коломинская 104,2 1 0 0 , 0 579
9 Сергеевская 100,7 115,3 488

1 0 Парбигская 1 0 0 , 8 103,5 531
1 1 Красноярская 1 0 0 , 0 1 2 2 , 2 397
1 2 Гусевская 104,1 92,5 401
13 Чилинская 1 0 1 , 0 1 0 0 , 0 599
14 Поросннская 100,5 103,5 667
15 ТунгусоЕская 1 0 1 , 0 1 0 0 , 0 484
16 Чаикская 104,3 81,8 • 589
17 Ювалинская 1 0 0 , 2 • 103,0 600
18 Туганская 103,5 74,0 474
19 Корниловская 107,8 36,3 675
2 0 Пышкинская 98,3 1 0 0 , 0 516
2 1 Вороновская 100,7 92,3 596
2 2 Петропавловская 87,4 157,1 442
23 Громышевская 103,2 60,4 594
24 Томская 92,5 107,1 506
25 Уртамская 95,1 ■ 1 0 0 , 0 565
26 Кривошеинская 92,2 1 0 0 . 0 489
27 Парабельская 1 0 1 , 0 50,0 391
28 Гынгазовская 97,2 89,2 533
29 Ключевская 97,1 75,0 438
30 Светлянская 92,3 84,2 445
31 Крыловская ЛМС 98,5 36,3 739
32 Пудкнекая 91,6 87,5 315
33 Чердатекая 97,2 28,4 559
34 Зырянская 94,1 55,8 445
35 Турунтаевская 91,9 65,2 451
36 Высокоярская 75,4 79,1 448
37 Чажемтовская 94,7 30,7 428
38 Галкинская 89,0 51,8 517

*?«клоун» и «Жучка» стали в пару тан- 
I цевать полечку.

Весело проведут свои зимние каникулы 
школьники. Их ждут лыжные прогулки, 
катки, просмотр спектаклей кукольного 
театра, кинофестиваль. Многие ребята 
побывают в пригородных домах отдкха, 
на томских заводах, встретятся с лучши
ми производственниками промышленных 
предприятий.

На снимках: на елке в 29-й  начальной 
школе г. Томска.

Фото R. Багаевой.

Путейцы сдержали 
слово

Коллектив 23-й дистанции пути в 
истекшем, 1956 году выполнил взятые 
обязательства по оздоровлению пути и пу
тевого хозяйства.

Дорожные мастера тт. Никитин, Пет
ренко, Стрельников, Смирнов, Грецкий 
содержат свои участки пути в хорошем 
состоянии.

'Замечательных успехов добились 
бригадиры пути тт. Большанин, Андреев, 
Пановица. Работая на околотке мастера 
Никитина, они из месяца в месяц имели 
только отличную оценку.

Коллектив дистанции собственными си
лами из местных материалов своевремен
но отремонтировал путевые будки, по
строил два шестиквартиряых дома. Пу
тейцы О'беспечивают бесперебойное и без
аварийное движение по'вздов на больших 
скоростях.

Г. РАССКАЗОВ.

На медицинские 
темы Как предохранить себя от заражения 

сибирской двуусткой
Водоемы Томской области богаты 

рыбой. В приречных районах области, 
где развито рыболовство, очень часто 
у людей встречается заболевание — 
описторхоз. При этом заболевании 
наблюдаются боли под ложечкой 
и в правом подреберье, головокру
жение, тошнота и рвота. Это — резуль
тат описторхоза — хронического забо
левания желчных путей, печени и желу
дочно-кишечного тракта. Диагноз ста
вится по нахождению яиц возбудителя 
этого заболевания — паразитического 
червя (сибирской двуустки) — в желчи 
или кале.

Возбудитель описторхоза был впер
вые открыт у человека в 1891 году в 
г. Томске профессором патологической 
анатомии Томского университета 
К. Н. Виноградовым. Он назвал его 
двуусткой (сибирской), так как пара
зит имеет две присоски (уста) — рото
вую и брюшную. Это плоский ланце
товидный червь длиною до 13 милли
метров. Присосками сибирская двууст
ка прикрепляется к стенкам желчных и 
печеночных протоков, вызывая их вос
паление. Кроме того, сибирская двууст, 
ка выделяет ядовитые вещества (ток
сины), которые оказывают вредное 
влияние на организм. Большое количе
ство этих паразитов может вызвать за
купорку желчных и печёночных прото

ков.
Кроме человека, описторхозом могут 

болеть кошки, собаки, свиньи и пуш
ные звери т- лисицы, песцы, норки, 
соболи, росомахи, выдры и водяные 
крысы.

Сибирская двуустка откладывает 
большое количество яиц, которые с 
желчью выделяются в двенадцатипер
стную кишку и с фекалиями выбрасы
ваются наружу. Для дальнейшего свое
го развития яйца должны попасть в 
реку или озеро, а затем в пресновод
ную улитку, называемую битинией ли- 
чи. В улитке из яйца выходит покры
тая ресничками личинка — мираци- 
дий. Вскоре мирацидий теряет реснич
ки и делится на множество хвостатых 
личинок (церкарий), которые покидают 
улитку и активно вбуравливаются в 
кожу некоторых карповых рыб, прони
кая в их мышцы. У нас в Томской об
ласти такими рыбами, подверженными 
заражению, являются язь, елец и че- 
бак. В мышцах этих рыб вокруг ли
чинки формируются две оболочки, 
внутри которых находится согнутый 
червячок. В одной рыбе может быть 
от двух—трех личинок до многих ты
сяч.

При употреблении в пищу сырой, 
мороженой, слабосоленой, недоваренной 
и недожаренной рыбы с личинками си

бирской двуустки человек и некоторые 
животные заболевают описторхозрм.

Личинка сибирской двуустки, попав 
в желудочно-кишечный тракт, под вли
янием пищеварительных соков осво
бождается от оболочек и по желчным 
протокам проникает в печень, где вы
растает, превращаясь во взрослого па
разита.

• Чтобы предохранить себя от зараже
ния сибирской двуусткой, надо строго 
соблюдать следующие правила.

Никогда не есть сырую, мороженую, 
слабосоленую, недожаренную и недо
варенную рыбу указанных пород. При 
варке, жарении и солении рыбы нель
зя ее пробовать, пока она не довари
лась, не прожарилась, не досолилась. 
После приготовления рыбы (чистка, 
разделка, соление и т. д.) необходимо 
тщательно мыть руки.

При подозрении на заболевание опи
сторхозом необходимо обратиться к 
врачу.

Не следует кормить сырой рыбой и 
ее отходами кошек, собак, свиней.

Кроме мер личной профилактики, 
необходима широкая санитарно-просве
тительная работа среди населения, ох
рана рек и озер от загрязнений фека
лиями, усиление санитарно-гигиениче^ 
ского контроля за выпускаемой рыбной 
продукцией. В. МЯСОЕДОВ.

л Когда строят 
ПС устаревшим 

проектам
За поелекние три года колхозы Пьпп- 

кинской МТС построили немало типовых 
помещений для скота. Однако многие из 
них еще далеки от сввершенства, не
практичны. Объясняется это тем, что 
строительство подчас ведется по устарев
шим проектам, которые давно бы следо
вало пересмотреть и усовершенствовать.

В этом повинен отдел колхозного строи
тельства райисполкома, который не ин
тересуется новинками строительной нау
ки и практики, довольствуясь тем, что 
явно устарело.

У Колхоз «Путь Ильича» осенью прошло
го года заложил фундамент для типово
го свинарника. Проектом было предусмот
рено разместить станки обычным спосо
бом, т. е. вдоль стен. А когда вмешались 
практики-живвтноводы, то оказалось, 
что этот проект плох. Станки лучше рас
полагать посредине свинарника. Этим до
стигается двойная выгода. Во-первых, 
свинарник будет гораздо светлее: станоч
ная изгородь же будет заслонять окон; 
во-вторых, будет теплее, свиньи не смо- 

' пт; разрушать штукатурку стен.
Правление колхоза решило остановить 

строительство до весны с тем, чтобы пе- 
|^ е л а т ь  фундалдежт, свинарник нового

типа гораздо шире обычного, ибо он 
имеет два боковых прохода. Колхоз понес 
убытки и потерял много дорогого вре
мени. Между тем, районный отдел кол
хозного строительства располагал проек
том нового, более практичного свинарни
ка, но своевременно не сообщил об этом 
колхозам.

В этом же ко.лхозе годом раньше был 
построен типовой свинарник, но опять- 
таки неудачно. При кухне нет столовой, 
свиньи кормятся в станках, что явно 
противоречит ветеринарно-санитарным 
правилам.

Практика подсказывает, что кухня _в 
телятнике должна быть изолированной. 
Иначе к телятам попадают пар и дым, 
которые пагубно сказываются на их здо
ровье, особенно в первые дни жизни. У 
нас же в типовых телятниках этого, к 
сожалению, не предусмотрено, и простуд
ные заболевания телят стали частым 
явлением.

Во всех типовых животноводческих 
помещениях мал наклон полов, и жид
кость в сточные канавки не поступает. 
Да и сточные канавш  очень узкие, чи
стить их от навоза трудно. А почему бы 
не сделать эти канавкп на пшрину обык
новенной железной лопаты?

Не оправдывают себя практически и 
типовые вытяжные трубы. Обычно ниж
ний конец трубы бывает на уровне по
толка или немного ниже. На наш взгляд, 
целесообразнее опускать трубы как мож
но ниже, поскольку известно, что внизу 
воздух всегда влажнее, чем вверху. Толь
ко тоща, они б м у т  отвечать своему на^

значению. Снаружи вытяжные трубы 
обязательно нужно утеплять, так как зи
мой они промерзают, что нарушает нор
мальный приток свежего воздуха.

Очень непрактичны типовые кормушки 
для коров. Борта их низкие, открытые, 
животные много корма выбрасывают на 
пол, затаптывают его. А кормушки для 
телят, овец и свиней вообще почему-то 
не привлекают внимания наших проект
ных организаций. Неискушенному колхоз
ному плотнику невольно приходится при
бегать к дедовским способам изготовления 
этих кормушек. И неудивительно, что у 
нас на свинофермах пока еще в моде мел
кие долбленые ко.рыта. Давно бы следо
вало обзавестись настоящими стандарт
ными кормушками.

Почему бы не предусмотреть проектом 
в типовых свинарниках и телятниках 
комнаты отдыха д.ля работников фермы, 
где бы они могли переодеться, покушать, 
почитать, ведь эти люди находятся на 
работе целыми днями. Нет у нас в кол
хозах и типовых молоканок. А они очень 
HyaiHbi.

Неплохо было бы во всех скотопомеще- 
ниях иметь кладовые для хранения фура
жа. а в телятниках и свинарниках —  
еще и ледники. Ведь сейчас фураж хра
нится на фермах где придется. Корма от 
неправильного хранения портятся, 
истребляются грызунами. А сколько хло
пот доставляют телятницам и свинаркам 
летом молоко и обра/г! Часто поят телят 
и поросят прокисшими молоком и обра
том.

В коровниках нерб.хрдижы специальные

теплые помещения для хранения силоса 
в зимнее время. В напшх же типо
вых коровниках негде хранить его даже 
и в теплое время. Силос приходится сва
ливать в проходах или загромождать им 
тамбуры.

Среди колхозных строителей немало 
рационализаторов. Но к  новинкам, исхо
дящим от практиков, работники районно
го отдела строительства относятся невни
мательно, не стараются расщространжть 
их.

В колхозах «Путь Ильича» и «Путь к 
‘социализму» в клетках свинарников и 
телятников установили на . полу деревян
ные .решетки. Это даю хорошие резуль
таты. Во-первых, в два раза меньше тре
буется подстилки, она дольше сохраняется 
сухой. Во-вторых, животным теплее, так 
как между решеткой, на которой насте
лена сухая подстилка, и полом находится 
воздух.

Казалось бы, строительный отдел дол
жен был подхватить это дело, распрост
ранить его Б других колхозах. Но этого 
не последовало.

Работники районных отделов строи
тельства должны внимательнее присмат
риваться к жизни, изучать все новинки 
строительной науки и практики, внедрять 
их в производство. Проекты типовых по
мещений для скота, предлагаемые отде
лом колхозам, должны соответствовать 
требованиям сегодняшнего дня.

И. МАКАРОВ,
заведующий Ково-Мариинским ветучаст- 

вом Пышкино-Хроицкого района^

В передовой колхоз— за опытом

Семинар в колхозе „Победа* €

В Кожевниковеком 'райояе создан и  ра
ботает семинар председателей колхозов, 
директоров МТС и секретарей первичных 
парторганизаций по изучению экономики 
сельского хозяйства. Занятия семинара 
проходят непосредственно в колхозах.

В ноябре одно занятие семинара было 
проведено в колхозе имени Шверника, где 
участники ознажомились с работой пере
довой СЕШОтоварной фермы.

19 декабря председатели колхозов и 
секретари парторганизаций побывали в 
колхозе «Победа», Это занятие началось 
с внимательного осмотра хозяйства кол
хоза. Участники семинара побывали на 
животноводчесжой ферме, на электростан
ции и водокачке, осмотрели складские 
помещения, проверили семена, ознакоми
лись е состоянием учета и отчетности.

Особое внимание было сосредоточено 
на работе молочно-товарной фермы. Гости 
осмотрели скотный двор, беседовали с 
доярками и сжотниками, ознакомились 
с устройством автопоилок, подвесной 
доро<ги, аггааратурой механической дойки 
коров, побывали в красных уголках, ко
торые имеются при каждой ферме. Глав
ный зоотехник Вороновсжой МТС А. Н. 
Вишнякова прочитала лекцию о том, как 
надо правильно ухаживать и содержать 
крупный рогатый окот в зимних усло
виях. Заведующий МТФ колхоза «Победа» 
С. И. Мухин подробно рассказал об орга
низации работы на ферме, .рационе корм
ления коров.

—  Рабочий, день доярок и скотников у 
нас начинается в 5 часов утра, —  ска
зал он. —  Доярки тщательно чистят ко
ров волосяными щетками и соломенными 
жгутами, а скотники убирают навоз из 
помещений. После этого коровы получают 
утреннюю порцию силоса, сена и кон
центратов. После того, как коровы нае
дятся, доярки проводят утреннюю дойку. 
В 12 часов дня снова задают корм и про
водят дойку высокопродуктивных и но
вотельных корон, с  6 до 8 часов вечера—  
повторная чистка корон, дойка и корм
ление их.

с  большим вниманием участники семи
нара слушали выступление доярки Е. И. 
Пахомовой. В ист.екшем хозяйственном 
году она надоила по 2.837 килограммов

волока от каждой закрешленпой за ®й 
коровы.

Ентересныя было вьгступление предаем 
дателя .Бмлхоза «Победа» тов. Баранова, 
который рассказал, кая правление кол
хоза и парторганизация заботятся о раз
витии животноводства.

— До 1954 г о д а  наша молочно-товарнм 
ферма была одной из отстающих, а  сей
час вышла в число передовых, —  гово
рил он.— Правление колхоза и парторга
низация приложили немало усилий, чтобы 
преодолеть отставание. Мы построили 
новые типовые помещения, установили 
автолоение и механическую дойку, элек
трифицировали скотные дворы. А глав
ное, правильно подобрали лучших колхоз
ниц на работу доярками.

Зоотехник колхоза А. Э. Брамбис оша- 
комил участников семинара с экономиче
скими показателями фермы. Если в 1954 
году от. фермы было получено доходов 
около 9i) тысяч рублей, то в 1956 году 
общий доход от фермы составил более 
60() тысяч рублей.

Большое значение для повышения про
дуктивности скота и доходности фермы 
имеет материальная заинтересованность. 
Наши доярки получают при надое 1.500 
килограммов молока 5 процентов от вало
вого надоя, при надое от 1.500 до 3.000 
килограммов —  5,5 процента и при на
дое свыше 3 тысяч —  6 процентов 
надоенного молока. Поредовая доярка
А. Еривеис в истекшем году толь
ко Б по'рядке дополнительпой оплаты 
труда получила 2.217 килограммов 
молока и 4-месячного ягненка. Кроме 
того, она заработала 1.742 трудодня, за 
что ей начислили 35 центнеров зерна и 
5.226 рублей. Доярка Федосова А. Г. на
доила 2.813 килограммов молока от 
каждой коровы, заработала 1.245 тру
додней, ей начислено 25 центнеров зерна 
и 3.735 рублей. По дополнительпой опла
те она получает 1.477 шилотраммов мо
лока и 4-месячното ягненка.

На семинаре выступили председатели 
колхозов «Коммунист», жмени (Фалина и 
«Путь Денина» тт. Абдулов, Ро
гожкин и СазанО'В, директоры Ювалин- 
ской МТС тов. Сулимов, Чилжнской— тов. 
Дронин. Все они одобрили постановку ра
боты на ферме и заявили, что опыт ра
боты этой фермы применят на практике.

А. ВАНИН.

'шт
Невнимательные шефы
Над Чернильщиковской семилетней 

школой шефствуют Самусьский судоре
монтный завод и промартель «Красная 
сопка». Шефы должны были помочь обо
рудовать организованную при школе ма
стерскую —  сделать верстаки, выделить 
инструменты и пиломатериалы. Но за- 
юончи.тось первое полугодие, а школьная 
мастерская пустует, занятия по труду не 
проводятся. Шефы не хотят выполнять 
своих обязанностей, хотя коллектив шко
лы много раз обращался за помощью к 
председателю артели Брагину, начальни
ку цеха тов. Юрину и руководителям су
доремонтного завода.

Недавно тов. Юрин предложил нам до
ски для , поделки примитивных верстаков, 
но запросил за них чрезмерно высокую 
цену.

Шефы должны заботиться о школе, 
оказывать ей поддержку, помочь пра
вильно организовать трудовое воспитание 
учащихся. Видимо, руководители судоре
монтного завода и артели иначе понима
ют шефские обязанности.

М. ТЫНЯНЫЙ, 
директор школы,

В. ВЯТКИН, 
преподаватель труда.

Что плохо е нашем клубе
в  поселке Томской психоневрологиче

ской больницы живет много молодежи. В 
свободное время мы хотели бы позани
маться в кружках художественной само
деятельности, провести интересный ве
чер, потанцевать, но, к сожалению, не 
можем этого сделать. Клуб поселка пре
вратился в кинотеатр, здесь ежедневно 
демонстрируют кинофильмы. Другой ра
боты не проводится.

Заведующая клубом В. Бекбулатова не 
любит свое дело, груба с молодежью. При 
клубе работает единственный кружок —  
хоровой, ж этим ограничивается вея 
культурно-просветительная работа среди 
молодежи.

Мы писали об этом в нашу стенную 
газету, но никаких результатов не доби
лись. Нужно помочь нам оживить работу 
клуба, сделать ее разнообразной и ин
тересной.

ЕРОФЕЕВА, ВАСИЛЬЕВА, КУЗНЕ
ЦОВА, ДОКТОРЕНКО, АНИКИНА, 
КОЖИНА и другие.

Тов. Мокрецов 
оправдывается

Пройдено всего сто' метров от привок
зальной площади г. Асино, и перед взо
ром открывается неприглядная картина 
«классического» бездорожья. Ухабистая, 
заснеженная, разрушенная дорога.

Кое-как добираемся до центральнО'ГО 
поселка Асиновского лесозавода.

Здесь живут и трудятся сотни рабочих 
и служащих одного из крупных пред
приятий области. Дома разбросаны на 
неблагоустроенных улицах; деревьев на 
улицах не видно.

—  Хотели мы в 1956 году озеленить 
свой поселок, посадить несколько тысяч 
саженцев, —  рассказывают рабочие заво
да, —  но из этого ничего не вышло. Нас 
никто не поддержал. А как выглядят 
улицы?, .Стыдн(4 N.

—  Директор завода не раз .обещал дать’ 
транспорт и строительный материал, но 
дальше слов дело не пошло.

...Беседа с директором завода тов. Мок-̂  
рецовым. затянулась надолго. Он все 
ссылался на руководителей треста «Зап- 
еибдрев», жаловался на то, что они не 
уделяют внимания перспективному раз
витию завода, мало отпускают денег на 
проведение мелиоративных работ( благо
устройство поселка, недооценивают жи
лищно-бытовое и культурное строитель^ 
ство.

Было сказано все, кроме самого глав
ного. Директор умолчал о недостатках, в 
которых повинен сам.

Предпрпятие испытывает острую нуж
ду в жилье. По плану следовало ввести в 
эксплуатацию 29 жилых домов общей 
площадью 2.436 квадратных метров, но 
построено только пятнадцать. Причем, в 
восьми домах руководители предприятия 
разместили различные учреждения заво
да. Четырнадцать домов все еще 
строятся, и трудно сказать, когда они 
будут сданы в эксплуатацию. На строи
тельных площадках маю организованно
сти, несвоевременно доставляют строи
тельные материалы. На жилищное строи
тельство м во д у . ассигнованы большие 
деньги, но они не осваиваются. Ассигно
ваны средства, например, на сооружение 
двадцатиквартирных щитовых домов, но 
здесь не определено даже место под 
строительство.

На Асиновском лесозаводе есть большие 
возможности для индивидуального жилищ
ного строительства. Однако эти возможно
сти используют плохо. Из 54.000 рублей 
на ссуды выдано только 33.000 рублей, 
В 1956 году рабочими и служащими по
строено только три дома. Помощь застрой
щикам на предприятии ограничивается 
предоставлением круглого леса. Продажа 
других строительных материалов не ор
ганизована. Заводская больница размеще
на в тесном, неприспособленном помеще
нии. Неприглядно выглядят детский сад 
и заводская баня. Они содержатся в анти
санитарном состоянии.

Все эти факты говорят о том, что ру
ководители Асиновского лесозавода безот
ветственно относятся к удовлетворению 
нужд трудящихся. ,

В. ИВИН.

Благодарим шефов
Большую заботу о воспитанниках 5-го 

детского дома проявляет шефствуюпщй 
над детским домом политехнический ин
ститут. По инициативе заведующего ка
федрой технологии металлов доцента Мо
стового организовано политехническое 
обучение воспитанников в мастерских 
института по программе ремесленного 
училища. Под руководством опытных пре
подавателей и мастеров воспитанники 
изучают технологию металлов и приобре
тают практические навыки их обработки.

Двадцать два воспитанника, старшего 
возраста обучаются в автокружке поли
технического института и готовятся ле
том получить права шофера-любителя.

Воспитанники детского дома благодаря^ 
за проявленную заботу и внимание до
цента тов. Мостового, кандидата техниче
ских наук тов. Филимонову, ассистента 
тов. Дьякова и руководителя автокружм 
тов. Родионова.

А. МАКЕЕВА,
председатель детсовета.

>
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С Л А В Н Ы Е  И Т О Г И
По производству 20 важнейших видов промышленность 

КНР достигла плановых показателей на 1957 год
ПЕКИН, 1 января, (ТАСС). Государ

ственное статистическое управление 
КНР 31 декабря опубликовало данные 
работы промьппленности Китая в 1956 
году.

По сообщению агентства Синьхуа, 
промышленность Китая в истекшем го
ду дала продукции на 55.800 миллио
нов южей — на 11 миллиардов юаней 
больше, чем в 1955 году. Рост про- 
МЕгГшленного производства составил в 
1956 году 25 проц., тогда как первый 
пятилетний план предусматривает рост 
промышленного производства ежегодно 
в среднем по 14 проц.

К концу 1956 года достигнуты пока
затели плана на 1957 г. по производст
ву 20 важнейших видов промышленной 
продукции, в том числе по стали, чу
гуну, прокату, генераторам, паровым и 
гидравлическим турбинам, станкам, це
менту, автомобильным покрышкам, бу
маге, хлопчатобумажной пряже и тка
ням.

В соответствии с курсом на преиму
щественное развитие тяжелой промыш
ленности темпы ее роста были более 
высокими, чем темпы развития про
мышленности в целом. По сравнению с 
1955 годом производство чугуна уве
личилось более чем на 1 миллион тонн, 
стали — на 1,5 миллиона тонн, прока
та — 1.100 тыс. тонн, угля — 11.500 
тысяч тонн, нефти — 210 тысяч тонн, 
электроэнергии — 3 миллиарда кило
ватт-часов, цемента — 1.900 тысяч 
тонн.

По сравнению с 1955 годом произ
водство хлопчатобзгмажных тканей в 
стране увеличилось более чем на 1.130 
миллионов метров, шерстяных тка
ней — на 3.300 тысяч метров, бумаги 
машинного производства — на 140 ты
сяч тонн, сахара — на 110 тыс. тонн, 
пищевого масла — на 10 тыс. тонн, 
велосипедов — на 200 тысяч штук. 
Значительно возросло также производ
ство других товаров широкого потребле
ния.

Кооперирование сельского хозяйства в Китае
ПЕКИН, 2 января. (ТАСС). Как со

общает агентство Синьхуа, по данньш 
Государственного статистического уп
равления. в настоящее время объедине
но в сельскохозяйственных производств 
венных кооперативах высшего типа 
свыше 83 процентов крестьянских хо
зяйств Китая.

К концу ноября минувшего года в 
Китае было создано более 488 тыс. 
сельскохозяйственных кооперативов 
высшего типа. В конце 1955 года в 
стране было только несколько десятков

таких кооперативов, а число их членов 
составляло всего 4 процента от общего 
числа крестьянских хозяйств в стране.

Несмотря на то, что в 1956 году 
сельскохозяйственные районы Китая 
подверглись стихийным бедствиям, сбор 
зерновых в стране по сравнению с 
1955 годом увеличился более чем на 
10 млн. тонн. В 1956 году были пре
вышены плановые показатели по сбору 
зерновых на 1957 год — последний 
год первой пятилетки.

Помогите возвратить на родину 
венгерских детей

Обраи^ение Центрального совета венгерских женщин
БЕРЛИН, 3 января. (ТАСС). В адрес 

Международной демократической феде
рации женщин поступило письмо от 
Центрального совета венгерских жен
щин, к которому приложен текст обра
щения к женщинам всех стран.

За последнее время, указывается, в 
частности, в обращении, над Венгрией 
пронеслась буря. Теперь, когда эта бу
ря позади, мы хотим начать новую 
н<изнь в стране строящегося социализ
ма. Однако буря эта привела к многим 
жертвам. Были убиты молодые люди, 
превращены в руины жилища, разбиты 
семьи. Более ста тысяч наших сограж
дан покинули страну частично под воз
действием иностранной пропаганды. 
Подростки — почти еще дети, многим 
из которых еще не исполнилось 18 
лет, — побуждаемые жаждой приклю

чений, соблазненные лживыми обеща
ниями, покинули своих родителей без 
согласия последних...

Многие из этих заблуждающихся и 
легковерных молодых людей вернулись 
бы обратно, если бы они знали, что 
им нечего бояться, что родители, 
друзья и вся страна с нетерпением 
ожидают их возвращения. Многие из 
них уже вернулись и продолжают свою 
работу или учебу. Однако многие еще 
Не решаются посмотреть правде в гла
за или не могут ее узнать, так как ее 
скрывают от них.

Венгерские матеря, указывается в 
обращении, просят Международную де
мократическую федерацию женщин, все 
женские организации, всех матерей по
мочь им в возвращении этих юношей 
и девушек на родину к своим родите
лям. Помогите им узнать всю правду.

Выборы коммунистов в руководящие органы 
ряда английских профсоюзов

ЛОНДОН, 1 января. (ТАСС). Со
стоявшиеся недав'но выборы в руково
дящие органы некоторых профсоюзов 
Англии принесли успех коммунистиче
ской партии. Так, коммунист С. Парри 
был избран председателем отделения 
национального профсоюза горняков в 
Морле. Другой коммунист Ф. 'Вудкок 
был избран секретарем отделения объ
единенного профсоюза строительных 
рабочих в Брикстоне. Члены компартии

Дани и Андерсон были избраны в со
став комитета цеховых старост машино
строительных предприятий в Пейсли, 
входящего в объединенный профсоюз 
машиностроителей.

Коммунист С. Гарднер избран пред
седателем Белфастского отделения это
го же профсоюза. На руководящий пост 
в этом профсоюзе вновь избран ком
мунист Дж. Грэхэм.

Р о с т  ц е н  в Ан г л и и
ЛОНДОН, 2 января. (ТАСС). Агент

ство Рейтер передает, что «повышение 
цен на продовольственные продукты, 
рост тарифов на транспорте и платы за 
пользование телефоном испортили но
вогоднее настроение миллионам англи
чане.

Стоимость оплаты телефонных раз
говоров по 120 тьгсячам автоматических 
аппаратов повьппена с 1 января на 
1 пенс и составляет 4 пейса.

Повышены цены на молоко, крупу.
чай и сахар.

Декрет крезидекта Египетской Республики об аннулировании 
англо-египетского соглашения 1954 года

КАИР, 2 января. (ТАСС). Вчера 
президент Египетской Республики Га- 
маль Абдель Насер опубликовал декрет 
об аннулировании соглашения, подпи
санного 19 октября 1954 года между 
Египетской Республикой и Англией. 
Англо-египетское соглашение, заключен
ное на семилетний срок, предусматри
вало «установление новых отношений 
между двумя странами на основе взаи
мопонимания и тесной дружбы». По 
этому соглашению сохранялись военные 
базы в зоне Суэцкого канала н опреде
лялось использование их английскими 
вооруженными силами «в случае напа

дения на любую страну, подписавшую 
пакт совместной обороны государств — 
членов лиги арабских стран, или же на 
Турцию».

В декрете говорится, что англо-фран 
цузско-'израильокая агрессия против 
Египта является нарушением со сторо
ны Англии вышеуказанного соглашения 
и что англо-египетское соглашение с 
момента начала агрессии потеряло свою 
силу и оно аннулируется.

Правительство Египта дало укавание 
министру иностранных дел Фавзи ин
формировать об этом Организацию 
Объединенных Напщй.

Новые планы США на Среднем Востоке
Совещание Эйзенхауэра с лидерами конгресса

ВАШИНГТОН, 2 января. (ТАСС). 
Вчера президент Эйзенхауэр и предста
вители правительства в течение четы
рех часов совещались в Белом доме с 
лидерами демократической и республи
канской партий в конгрессе.

После совещания секретарь Белого 
дома по вопросам печати Хэгерти сде
лал заявление, где говорилось, что на 
совещании обсуждались «внешняя по
литика, обеспечение взаимной безопас
ности и национальной обороны». Кроме 
того, участники совещания заслушали 
сообщение вице-президента Никсон.а 
относительно его доклада президенту по 
вопросу о венгерских беженцах.

Отвечая на вопросы, Хэгерти сказал, 
что основное внимание на совещании 
было уделено обзору международных 
событий и в особенности положению 
на Среднем Востоке.

Как явствует из сообщений печати 
об этом совещании, президент Эйзен
хауэр и Даллес стремились добиться

поддержки конгрессом правительствен
ного плана, который фактически имеет 
целью установление американского гос
подства на Среднем Востоке. Хотя, по 
сообщениям американской печати, дета
ли новой правительственной доктрины 
еще не разработаны, этот предполагае
мый план должен включать политиче
скую декларацию, равносильную откры
той угрозе использовать вооруженные 
силы иа Среднем Востоке. Такая декла
рация должна быть поддержана реше
нием конгресса предоставить Эйзен
хауэру полномочия для использования 
войск по его усмотрению. Целью плана 
является, кроме того, попытка расши
рить американское экономическое влия
ние в данном районе.

Секретарь Белого дома по вопросам 
печати Хэгерти сообщил, что послание 
президента о политике на Среднем Во
стоке будет передано конгреасу до по
слания «О положеиии страны», которое 
намечено на 10 января.

Соглашение между премьер-министром Лаоса 
и руководителем частей Патет-Лао о создании 

коалиционного правительства

К новЬьч верш инам  сп о р т и в н о г о
м а с т е р с т в а

А, В. КОЗЫРЕВ
2-го января 1957 года при исполне

нии служебных обязанностей скоропо
стижно скончался тов. Еозырев Андрей 
Васильевич, председатель партийной ко
миссии Томского обкома КПСС.

А. В. Еозырев роди.тея в 1906 году в 
деревне Викулово, Ишимского уезда, То
больской губернии, в семье крестьянина- 
бедняка.

х а н о й , 1 января. (ТАСС). Как со
общает Вьетнамское информационное 
агентство, между премьер-министром 
королевского правительства Лаоса 
принцем Суванна Фума и руководите
лем частей Патет-Лао принцем Суфану- 
вонгом достигнуто соглашение о сфор
мировании коалиционного правитель
ства Лаоса.

В совместном коммюнике, подписан
ном 29 декабря, говорится, что сторо
ны решили расширить состав ньшешне- 
го лаотянсного правительства и создать 
коа.диционное правительство, в котором 
получат посты представители частей 
Патет-Лао.

После создания коалиционного пра
вительства части Патет-Лао станут по
литической организацией, носящей на
звание «Патриотический фронт Лао
са», и будут осуществлять легальную 
деятельность наравне с другими поли
тическими партиями.

Принято далее решение о том, что 
власти провинций Сан-Неа и Фонг-Сали 
и размещенные там вооруженные силы 
будут поставлены под контроль коали
ционного правительства и реорганизова
ны в соответствии с системой, сущест
вующей в королевстве.

Н созданию ноалиционного правительства Лаоса
ПЕКИН, 1 января. (ТАСС). Как со

общает агентство Синьхуа, сегодня га
зета ■ «Гуанминжибао» опубликовала 
статью, в которой приветствует реше
ние королевского правительства Лаоса 
и командования вооруженными силами 
Патет-Лао о создании коалиционного 
правительства. Это решение, пишет га
зета, будет служить делу мира и неза
висимости Лаоса: оно вполне соответст
вует женевским соглашениям, интере
сам и чаяниям всего лаотянского наро
да.

Данное решение, подчеркивает газе
та, является важным вкладом в дело

защиты мира в Индо-Китае. Оно полу
чит поддержку всех стран и народов, 
выступающих за выполнение женевских 
соглашений и заботящихся о мире в 
Индо-Китае.

Соединенным Штатам Америки не 
удалось с помощью долларов помешать 
переговорам между правительством ко
ролевства Лаоса и вооруженными сила
ми Патет-Лао, стремящимися к осуще
ствлению демократического единства и 
полной независимости. Но, предупреж
дает газета, империалисты еще не от
казались от заговоров против мира и 
национальных интересов Лаоса.

Говорит чемпион XVI Олимпийских игр Владимир Куц
Первого января в Москву самолетом 

из Владивостока прибыла группа совет
ских спортсменов — победителей XVI 
Олимпийских игр в Мельбурне.

— Возвращение в любимую столицу 
всегда радостное и волнующее собы
тие, — сказал в беседе с корреспонден
том ТАСС олимпийский чемпион, за
служенный мастер спорта Владимир 
Куц. — Трудно передать словами, что 
переживали мы, когда в утренней дьш- 
ке под крылом самолета увидели наш 
великий город, нашу родную Москву.

Старый, 1956 год остался позади. 
Это был год славы советского спорта. 
Советские спортсмены с гордостью ра
портуют Родине: на XVI Слилшийских 
играх в Мельбурне одержана убеди
тельная победа. По количеству завое
ванных медалей и по сумме набранных 
очков команда СССР заняла первое ме
сто, стала победительницей Слимпиады.

Для меня и моих товарищей 1956 
год ознаменовался многими счастливы
ми, незабьшаемыми событиями, дости
жением высоких спортивных результа
тов. В сентябре в Москве на новом 
Центральном стадионе имени В. И. Ле- 
шгна я установил мировой рекорд в бе
ге на 10.000 метров. В ноябре на 
Слимпиаде в Мельбурне стал олимпий
ским чемпионом в беге на 10.000 и 
5.000 метров, завоевав две золотые ме- 
Дали.

Мои победы при!падлея{ат Родине, 
вырастившей и воспитавшей меня.

Сгромно значение Слимшхады в ук
реплении дружеских связей спортсме
нов различных стран. Много новых 
друзей обрели на Слимпийских играх 
советские спортсмены. В Мельбурне я

подружился с замечательными австра
лийскими легкоатлетами Лауренсом. 
занявшим третье место в беге на 
10.000 метров, и Стриклэнд, награж
денной золотой медалью победительни
цы в беге на 80 метров с барьерами.

Наступил новый 1957 год.
Много пожеланий успеха, счастья, 

здоровья в новом году получил я от со
ветских людей. Их поддержку я чувст
вовал всегда и везде. От души благода
рю! Постараюсь вьшолнить пожела
ния — добиться новых побед на бе
говой дорожке.

В ньгаешнем году буду бороться за 
то, чтобы улучшить мировые рекорды в 
беге на 5.000 и 10.000 метров. Поста
раюсь пробенсать 5.000 метров за 13 
минут 35 секунд, а может быть, даже за 
13 минут 30 сек.унд и 10.000 метров за 
28 минут 25 секунд или даже за 28 
минут 20 секунд.

Новый год должен быть годом боль
ших спортивных соревнований. Приму 
участие в розыгрыше первенства СССР 
по легкой атлетике. Думаю выступить 
в традицноашом легкоатлетическом мат
че Англия — СССР. С волнением жду 
третьих международных дружеских 
спортивных игр молоделги, которые со
стоятся в Москве в дни VI Всемирного 
фестиваля.

Скоро в Москву прибудзгг остальные 
члены советской олимпийской команды. 
Мы не собираемся успокаиваться на до
стигнутых результатах. В новом году 
будем совершенствовать свое мастерют- 
во, чтобы добиться новых спортивных 
успехов, рекордов во славу .нашей со
циалистической Родины, советского 
спорта.

(ТАСС).

Свою трудовую деятельное! ь А. В. Ео- 
зырев начал е 11-ти лет. От подростка- 
пастуха, рабочего он прошел п>т?ь до 
видного партийного работника. Встунив в 
Еоммунистжческую партию в 1927 году, 
А. В. Еозырев всю свою сознательную 
жизнь посвятил служению советскому 
народу, делу Еоммунистической партии. 
С 1930 года А. В. Еозырев беспрерывно 
находится на руководящей партийной ра
боте. Он работал секретарем партбюро 
паровозо-вагонного завода в городе Бар
науле, секретарем партбюро шахты в 
г. Анжеро-Судженске, заместителем за
ведующего оргинструкторским отделом 
Анжеро-Судженекого го>ркома ЕПСС, пар
торгом цеха завода имени 1905 года в 
Москве, заведующим отделом руково-дя- 
щих партийных органов Уссурийского 
обкома ЕПСС, секретарем Шкотов1ского 
райкома ЕПСС Приморского края, заведу
ющим оргинструкторским отделом При
морского крайкома партии, секретарем 
партколлегии при ЦЕ ЕП Молдавии. С 
июня 1953 года до последних дней Анд
рей Васильевич работал председателем 
партийной комиссии при Томском обкоме 
ЕПСС.

За активную трудовую деятельность 
А. В. Еозырев награжден орденом Трудо
вого Ерасного Знамени и медалью «За 
доблестный труд в Великой Отечествен
ной войне 1941— 1945 гг.».

Смерть вырвала из наших рядов заме
чательного человека, чуткого и отзывчи
вого товарища, верного сьгаа советского 
парода и Еоммунистической партии.

Светлая память о А. В. Еозыреве на
долго сохранится в наших сердцах.

С. Анциферова, М. Бабанов, Г. Ба- 

лышев, И. Васильев, А. Вейтнш, 

Г. Грановесов, М. Духнин, С. Деря

бин, И. Карпенко, А. Кафтанчиков, 

В. Кузьмичев, Н. Лукьяненок, В. Мо

сквин, М. Петров, В. Семкин, 

Н. Слинко, И. Смольянинов, Л. Фе

досеев, К. Цыцарев, В. Шеляков.

От комиссии по похоронам 
тов. Козырева А. В.

Еооигесжя сообщает, что похороны тов. 
Еозырева Андрея Васильевича состоятся 
в субботу, 5 января 1957 года, в 1 час 
дня.

Вынос тела —  из квартиры покойного 
по улице Ерылова, дом № 6-а, кв. 15.

КОМИССИЯ.

ПОГОДА
По данным Томежото гидрометбюро, 

по области 4 января ожидается пере
менная облачность, местами слабый 
снег, ветер западный, температура воз
духа 15—20 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

п .

Извещения
4 ноября, в 7 часов вечера, в Доме 

политического просвещения (Коопера
тивный переулок, 5) в помощь само
стоятельно изучающим политэкономию 
состоится лекция на тему: «Обществен, 
ный труд при социализме».

Читает преподаватель кафедры по. 
лнтэкояомии по.читехнического инсти
тута И. М. Русанов.

Здесь же, в 7 часов вечера, с само, 
стоятельно изучающими политэконо
мию состоится семинар по теме; «Ка
питал и прибавочная стоимость. Три 
стадии развития капитализма в про. 
мышленности».

Руководитель семинара Г. М. Сухо
ва.

Томское областное отделение Всесо
юзного общества по распространению 
политических и научных знаний сооб. 
щает, что в пятницу, 4 января 1957 
года, в 7 часов 30. минут вечера, в за. 
ле заседаний Кировского райкома 
КПСС состоится лекция на тему: 
«Нравственное воспитанше в школе и 
семье»,

Лектор — т. Гиро М. Я.

Т Е А Т Р

4 января — премьера «Поднятая 
целина».

Драма в 4-х действиях.
Начало спектакля в 8 час. вечера.' 

Спектакли для учащихся 
в дни каникул:

5 января — премьера «Поднятая 
целина».

6 января — «Доктор».
8, 9, 10 января — «Поднятая цели-

-V

Н И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. С 4
по 6 января — новый цветной художе
ственный фильм «Иван Франко». Се. 
ансы: 9-15, 1-05, 3, 4-55, 6-50, 8-45,
10-40, Для детей: 4 января — «Вол. 
шебный меч». Сеанс в 11-10 утра. 5 и 
6 января — новый цветной художест. 
венный фильм «Приключение Артем, 
ки». Сеанс в 11-10 утра.

Клуб имени Сталина. 4 января — 
«Вена танцует». Сеансы: 4, 6, 8, 10. 
Для детей в 11 часов утра — «Двенад
цать месяцев».

Кинотеатр имени И. Черных. 4, 5, 6
января. Большой зал — «Кровавый 
рассвет». Сеансы; 9-15, 11, 12-30,2-30,
4- 15, 6, 7-45, 9-30, 11-10. Малый зал 
— «Возраст любви». Сеансы: 3-30,
5- 30, 7-30, 9-30, 11-10. Для детей 4 
января — «Дети партизана». Сеансы: 
9-30, il-30 , 1-30.

; Т о м с к а о  с т у д ! ^ '

Пятница, 4 января
19.00. Второй день фестхтваля дет

ских фильмов. В программе; мульти
пликационные фильмы «Остров оши
бок», «Упрямое тесто» и «Козел-музы
кант». 19.50. Беседа профессора Том
ского медицинского института В. Т. Се
реброва «Пороки, сердца, их предупреж
дение и лечение». 20.10. Обозрение 
«На концертных площадках». 20.50. 
Новый художественный фильЫ «Сопер
ницы» (детям до 16 лет фильм смот
реть не разрешается). ,

Гортопебыт доводит до сведения на
селения и организаций города, что до 
10 января 1957 года проводится пере, 
регистрация талонов и счетов иа топ
ливо.

Неперерегистрированные талоны н 
счета будут считаться недействитель
ными.

Дирекция.
2 —2

ц

Филиал института технического обу
чения объявляет набор учащихся с об
разованием не ниже 7 классов на 5-ме-( 
сячные курсы водителей трамвая.

Успевающие обеспечиваются стипен
дией.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 10. 2—2

Томская бухгалтерская школа объяв
ляет прием на курсы:

1) подготовки счетоводов и бухгалте
ров промучета;

2) подготовки старших бухгалтеров 
без отрыва от производства.

Прием заявлений — до 15 января 
1957 года.

Обращаться: г. Томск, переулок Ма- 
кушина, 14. 2 —2

Лечебному учреждению требуются 
врачи: терапевт, стоматолог, зубной 
техник.

Обращаться: г. Томск, улица Сибир
ская, 83, телефон 48.73.

JX

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА КИНОПРОКАТА
с 4 января выпускает на экраны г. Томска новый 

художественный цветной фильм
Ж

Сценарий 
Л. Смилянского.

Постановка 
Т. Левчука.

Режиссер 
В. Конарский.

Оператор 
М. Кульчицкий.

Композиторы 
М. Колесса,

Б. Лятошинский.

В ролях:
С. Бондарчук, 
Л. Гриценко, 
И. Скобцева, 
В. Балашов, 

И. Переверзев 
и другие.

Производство 
Киевской студии 
художественных 

фильмов. I
Стройуправлению Томской ГРЭС-2 

требуются товаровед и мастер карье
ров.

Обращаться: г. Томск, улица Шев
ченко. 22, отдел кадров. 2—1

Тубсанаторию облпромстрахсовета 
(Городок) требуются на постоянную 
работу: кассир, старший повар, повара, 
официантки и разнорабочие.

Обращаться в часы занятий.

0 Томский медицинский институт имени В. М. Молотова объявляет, 
что в среду, 16 января, в 5 часов вечера, в актовом зале мединститута 
на ученом совете санитарно-гигиенического факультета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
1. Ассистентом кафедры фармакологии Благовещенского мединститу. 

та В. В. Левошиным на тему: «Влияние никотиновой кислоты на кровя
ное давление и дыхание кролика», представленной на соискание ученой 
степени кандидата медицинских наук.

Официальные оппоненты: профессор доктор А. С. Саратиков, профес
сор доктор А. А. Ковалевский.

2. Ассистентом кафедры патофизиологии Хабаровского мединститута
A. М. Сарвановьш на тему: «Об изменении состава крови после денер
вации каротидных синусов и перерезки депрессорных нервов», представ
ленной на соисканиё ученой степени кандидата медицинских наук.

Официальные оппоненты; профессор доктор Д. И. Гольдберг, доцент
B. О. Локотко.

С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке мединститута. ^

ТОМСКИЙ МЕДИЦИНСКИЙ ИНСТИТУТ
объявляет дополнительный конкурс на вакантные должности 

а с с и с т е н т о в  
биохимии, хирургии санфака.

Срок конкурса—один месяц со дня объявления в газете.
Документы подавать по адресу; г. Томск, Московский тракт, 2, отдел кадров.

Томской лесоустроительной экспеди
ции требуются машинистки. Оплата 
труда сдельная.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского. 14. телефон 32-67.

Томской трикотажной фабрике тре
буются: кочегары, охранники, механик.

Здесь же продаются по безналичному 
расчету капоты к автомашинам.

Обращаться; г. Томск, переулок 
1905 года. 6. 2 —2

Жена, сын и мать с глубоким 
прискорбием извещают о смерти 
горячо любимого мужа, отца и 

зятя
КОЗЫРЕВА 

Андрея Васильевича,
последовавшей 2 января 1957 

года.

Томский обком КПСС с глубо
ким прискорбием извещает о 
преждевременной смерти предсе
дателя партийной комиссии обко

ма КПСС
КОЗЫРЕВА 

Андрея Васильевича
и выражает соболезнование семье 

покойного.

Томский облисполком с глубо
ким прискорбием извещает о 

преждевременной смерти
ЕОЗЫРЕВА 

Андрея Васильевича
и выражает соболезнование семье 

покойного.

Срочно требуются рабочне-землеко- 
пы.

Обращаться; г. Томск, Белозерская 
улица, 30.

3 —3

Томский горком КПСС выра
жает глубокое соболезнование за
ведующей отделом пропаганды и 
агитации горкома КПСС Ивченко 
Евдокии Васильевне по поводу 
внезапной смерти ее мужа, члена 

КПСС
КОЗЫРЕВА 

Андрея Васильевича,

Куйбьппевский райком КПСС с 
глубоким прискорбием извещает о 
скоропостижной смерти члена 

КПСС с 1927 года
КОЗЫРЕВА 

Андрея Васильевича,
последовавшей 2 января, и выра
жает соболезнование семье по

койного.

Коллективу сотрудников и сту
дентов физических факультетов 
Томского государственного уни
верситета и . Сибирского физико- 
технического института выражают 
глубокое соболезнование профес
сору М. А. Вольшаниной по пово

ду смерти ее матери
ВОЛЬШАНИНОЙ 

Феоктисты Андреевны.
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